
Investissement :
Les entreprises sud-

coréennes intéressées 
par le marché algérien

N°3663 Mercredi 13 Décembre 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Nouvelle version de la carte CHIFA : 
Le plafond des remboursements 
passe à 5000Da par ordonnance

Annaba : Pêche maritime et des 
productions halieutiques

Le ministre, Ahmed Badani, résolu 
à mettre en œuvre les engagements 
du Président de la République et à 

booster le secteur

Annaba
Le wali, Abdelkader Djellaoui, 
a recommandé aux nouveaux 
chefs de Daira de prêter une 

attention particulière au 
secteur du logement

P.06P.06

Objectif suprême qui 
préserve la crédibilité 

de l'Etat

P.06P.06

P.03P.03

RESPECT DES DELAIS

EMPLOI ET INSERTION 
PROFESSIONNELLE : 

Quand l'espoir de 
milliers de jeunes 

devient réalité

ANNABA

P.07P.07

P.04P.04

P.05P.05



Mercredi 13 Décembre 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 
Promotion Immobilière Yahia Abdelaziz, 

rez-de-chaussée
Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

Le président de La répubLique reçoit La sG du pt , Hanoune :

Gaza et la sécurité de l’Algérie au menu

aLGérie-onu:

Faid reçoit la conseillère spéciale pour l’Afrique

Attaf visite le pavillon de l’Algérie 
à l’Exposition horticole “Expo 

Doha- 2023” organisée au Qatar

France :

La nouvelle loi d’immigration 
rejetée sans débat par les députés

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a reçu 
hier, le lundi 12 décembre 

2023, à Alger, la Secrétaire générale 
du Parti des Travailleurs (PT), Louisa 
Hanoune, indique un communiqué de 
la présidence de la République.
Suite à cette entrevue, la SG du 
PT, Louisa Hanoune, a souligné la 
nécessité d’immuniser l’Algérie dans 
une conjoncture mondiale marquée 
par les bouleversements et les crises 
croissantes.
En effet, dans une déclaration à la 
presse au terme de l’audience que 

lui a accordée le président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune, 
au siège de la Présidence de la 
République, Hanoune a indiqué que 
cette rencontre était une occasion 
pour évoquer « la situation interne du 
pays sous tous les aspects politique et 
socioéconomique ainsi que la situation 
dans de notre environnement africain, 
outre les moyens d’immuniser 
l’Algérie pour lui permettre de 
résister en cette conjoncture mondiale 
marquée par des bouleversements et 
des crises croissantes ».
Tebboune et Hanoune évoquent la 

situation à Gaza
De plus, la même responsable a, 
également, souligné que l’Algérie « 
est ciblée en raison de ses positions, 
de ses traditions, de son histoire et 
de sa situation », mettant en avant « 
l’importance de réfléchir à tous les 
moyens politiques pour protéger le 
pays contre toutes velléités étrangères 
qui visent à lui porter atteinte ».
Elle a, aussi, indiqué que sa rencontre 
avec le président de la République 
a permis d’évoquer « la guerre 
d’extermination menée contre le 
peuple palestinien dans la bande de 

Gaza et en Cisjordanie, ainsi que 
ses graves conséquences au niveau 
régional et ses retombées au niveau 

international », saluant à ce propos 
les engagements de l’Algérie, Etat et 
peuple, envers le peuple palestinien.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a reçu, mardi à 
Alger, la Secrétaire générale 

adjointe et conseillère spéciale du 
Secrétaire général de l’ONU pour 
l’Afrique (OSAA), Cristina Duarte, 
avec laquelle il a échangé sur l’état 
et les perspectives de collaboration 
entre le ministère des Finances et le 
Système des Nations Unies, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Lors de cette audience, qui s’est 
déroulée au siège du ministère, 
Mme Duarte était accompagnée des 
représentantes résidentes du PNUD 
et de l’UNICEF en Algérie, a précisé 

la même source.
Cette rencontre a constitué, selon le 
communiqué, “une occasion pour 
échanger sur l’état et les perspectives 
de collaboration entre le Ministère 
algérien des Finances et le Système 
des Nations Unies, notamment, pour 
le changement du paradigme des 

financements pour le développement 
en Afrique”.
Mme Duarte a confirmé que “les 
Nations Unies appuient les pays 
Africains sur plusieurs composantes 
faisant partie des objectifs de 
développement durables tels que 
l’éducation et la santé, le climat et 
l’énergie, la paix et la sécurité, etc.”, 
a ajouté le ministère.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont discuté des défis auxquels 
sont confrontés les pays africains 
concernant le financement de leur 
développement socio-économique, 
particulièrement dans les domaines 

liés au renforcement de la confiance 
dans les institutions publiques, 
l’amélioration de la qualité de la 
gestion des finances publiques et 
la promotion de la digitalisation de 
l’administration, notamment celle du 
secteur des finances.
Dans ce sillage, Mme Duarte a 
indiqué que “durant ces dernières 
décennies le continent africain a pris 
conscience de ses capacités et de son 
potentiel, ce qui a permis à beaucoup 
de pays africains d’enregistrer des 
progrès indéniables sur le plan du 
développement durable”.
Citant l’Algérie comme exemple 

de ces pays, elle affirmé que 
“l’expérience algérienne mérite 
d’être partagée sur la scène africaine 
et internationale”, a fait savoir le 
communiqué.
Pour sa part, M. Faid a signalé que 
“l’Etat algérien demeure un Etat 
social par excellence et que tous 
les efforts consentis sont centrés 
sur l’investissement dans le capital 
humain”, assurant “qu’environ 40% 
du budget de l’Etat est consacré 
annuellement au développement 
humain et à la prise en charge des 
couches vulnérables de la société”.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf a visité 

le pavillon de l’Algérie à l’exposition 
horticole “Expo Doha-2023” organisée au 
Qatar, et ce en marge de sa participation, 
en tant que représentant du Président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
au Forum de Doha, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.
A cette occasion, le ministre a visité les 
différents stands du pavillon algérien 
“où il a reçu des explications, en images, 
sur les différentes espèces végétales que 
recèle notre pays, les techniques agricoles 
et horticoles et les méthodes de lutte 
contre la pénurie d’eau”, outre plusieurs 
œuvres artisanales et des images sur les 
monuments et sites touristiques nationaux, 
ajoute la même source.
Après avoir remercié les responsables du 
pavillon, M. Attaf a salué “hautement leurs 
efforts et leur dévouement pour présenter 
l’image, la plus fidèle et expressive, de 
l’Algérie, au passé glorieux, au présent 
riche et à l’avenir prometteur”, note le 

communiqué.
Dans ce sillage, M. Attaf a visité le pavillon 
de l’Etat frère du Qatar où il a “félicité 
les responsables qataris pour le grand 
succès de cette exposition internationale 
qui a mis en avant l’importance de la 
communication, de la coopération et du 
partage des expériences pour un avenir 
durable pour toute l’Humanité.
Le ministre a également visité le pavillon 
de l’Etat frère de la Palestine, “pour 
exprimer la solidarité permanente de 
l’Algérie et son soutien constant aux 
frères palestiniens, face à l’injustice, à 
l’agression et aux tentatives répétées visant 
à effacer leur identité et existence sur leur 
terre originelle”, conclut le communiqué.

Après plusieurs mois de discussion 
sur la nouvelle loi d’immigration 
en France, le gouvernement vient 

d’essuyer un échec majeur à l’Assemblée 
nationale. La nouvelle loi dé Darmanin, qui 
devait être examinée le lundi 11 décembre 
dernier, a été rejetée sans débat.
Rappelons, parmi les principaux axes de 
cette loi, qui doit allier fermeté et humanité, 
la création d’un nouveau titre de séjour et 
l’application facile des expulsions.
La loi d’immigration rejetée sans débat à 
l’Assemblée nationale
En effet, les débats ont été interrompus avant 
même d’avoir commencé, suite à l’adoption de 
la motion de rejet déposée par les écologistes. 
L’exécutif a essuyé un revers majeur avec le 
rejet de la nouvelle loi sur l’immigration à 
l’Assemblée nationale.
Suite à cette décision, l’opposition s’est 
félicité pour l’échec du gouvernement français 
et les partis politiques de la France Insoumise 
et le Rassemblement national appellent à la 
démission de Gérald Darmanin. De son côté, 
le ministre de l’Intérieur s’est immédiatement 
rendu, lundi soir, à l’Élysée pour déposer sa 
démission, que le Président français a refusée.

Par ailleurs, Emmanuel Macron a demandé 
à la première ministre, Élisabeth Borne, et 
au ministre de l’Intérieur de lui faire des 
propositions, pour lever « les blocages » et 
aboutir à un texte de loi plus efficace.
« Le début de la fin est engagé pour le 
gouvernement de Borne », Mélenchon
Ce rejet a suscité plusieurs réactions sur 
la scène politique française. Jean-Luc 
Mélenchon estime que le début de la fin est 
engagé pour le gouvernement de Borne. 
L’Insoumis appelle aussi au retrait de ce texte 
présenté par Gérald Darmanin.
De son côté, le maire de Meaux, Jean-
François Copé, appelle Darmanin à ne pas 
retirer son texte de la loi sur l’immigration. 
Mais aussi, de reprendre la version cohérente 
de ce texte, tel voté, mi-novembre, par les 
sénateurs français.
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Le respect des délais :
Objectif suprême qui préserve la crédibilité de l’Etat

Gestion des incendies de forêt :
Coopération entre l’Algérie et les USA

L’Italie prête à soutenir 
toutes les initiatives 
devant développer 

les relations 
avec l’Algérie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a consacré la véritable culture 
de l’Etat qui respecte ses 
engagements et honore ses 
promesses, un Etat qui veille à sa 
crédibilité auprès de son peuple, 
en témoigne l’intérêt accordé à la 
question du “respect des délais”, 
l’une des questions vitales et 
importantes qui jouit d’une 
attention particulière.
En effet, il n’est pas une occasion 
qui se présente, sans que le 
président de la République ne 
souligne au Gouvernement et 
aux responsables leur devoir de 
s’y conformer, dans un souci de 
préserver la crédibilité de l’Etat 
et de son image tant à l’intérieur 
qu’à l’étranger.
A chaque Conseil des ministres 
qu’il préside, le Président 
Tebboune appelle, avec grand 
soin, le Gouvernement à être 
à la hauteur de la confiance du 

peuple. Il lui enjoint de respecter 
scrupuleusement tous les délais 
impartis pour la réalisation 
des projets, le lancement des 
initiatives ou la mise en œuvre 
des décisions. Toute décision, 
toute mesure et tout projet 
annoncés seront sans importance 
s’ils ne sont pas mis en œuvre 
dans les délais impartis, voire 
même avant leur échéance, 
car il y va de la crédibilité de 
l’Etat que le Président Tebboune 
entend consolider, renforcer et 
préserver.
Le respect des délais dans la 
mise en œuvre des projets et 
des décisions se veut un objectif 
suprême pour le président de 
la République, auquel il n’a 
pas renoncé depuis qu’il est 
à la tête du pays. En plus de 
préserver la crédibilité des 
performances de l’Etat, il s’agit 
également de protéger les droits 
des citoyens et de répondre à 
leurs préoccupations, mais aussi 

de protéger les deniers publics 
en évitant le dépassement 
des délais et, par conséquent, 
l’augmentation du coût des 
projets.
Le président de la République 
qui s’est engagé à moraliser la 
vie publique, a placé le “respect 

des délais” sur un piédestal, en 
tant que principe inéluctable qui 
garantit la concurrence loyale et 
l’égalité, protège les droits des 
opérateurs économiques, renforce 
la base des investissements et 
capte les investisseurs. Il confère 
également à l’Etat beaucoup 

de crédibilité auprès de ses 
partenaires internationaux.
C’est pour toutes ces raisons que 
le Président Tebboune mettait 
toujours en garde ses ministres 
contre les promesses qui ne 
sauraient être tenues et les délais 
qu’on ne saurait respecter.

Le Service Forestier 
Américain (USFS), 
relevant du département 

américain de l’Agriculture, a 
récemment effectué des visites 
officielles en Algérie, marquant 
un jalon dans la coopération 
bilatérale pour la préparation aux 
incendies de forêt et la gestion 
des bassins versants. Au cours 
des deux dernières semaines, 
deux délégations successives 
se sont rendues à Alger pour 
collaborer étroitement avec les 
autorités algériennes.
La première délégation du 
Service Forestier Américain a mis 
l’accent sur la préparation aux 
incendies de forêt. Des rencontres 
stratégiques ont eu lieu avec des 
acteurs clés du gouvernement 
algérien, notamment la Direction 
Générale des Forêts, la Protection 
Civile relevant du ministère de 
l’Intérieur, l’Agence Spatiale 
Algérienne, l’Office National 
de Météorologie et l’Institut 
National de la Recherche 
Forestière.
De plus, les échanges entre 
les représentants algériens et 
américains ont porté sur les 
approches actuelles en matière 
de préparation et de réponse aux 
incendies de forêt, mettant en 
lumière les ressources humaines, 
institutionnelles et matérielles. 
Une collaboration fructueuse 
visant à renforcer les capacités 
des deux nations face à ces 
défis cruciaux a émergé de ces 
discussions.
La seconde délégation du Service 
Forestier des États-Unis s’est 
penchée sur la gestion des bassins 
versants. En collaboration 
avec la Direction Générale des 

Forêts, mais aussi l’Agence 
Nationale des Barrages et des 
Transferts relevant du ministère 
des Ressources en Eau, et 
l’Agence pour les Ressources en 
Eaux Intégrées, des évaluations 
approfondies ont été effectuées.
Au-delà des discussions, des 
visites sur le terrain ont permis 
de mieux comprendre les 
opportunités d’engagement 
bilatéral. Les équipes ont 
conjointement élaboré les 
prochaines étapes, jetant ainsi les 
bases d’un accord de coopération 
américain de deux ans. Ces 
initiatives visent à renforcer 
la gestion durable des bassins 
versants en Algérie.
Renforcement des partenariats 

pour relever les défis 
environnementaux

En outre, les visites ont clairement 
démontré l’engagement solide 
du Service Forestier Américain 
à collaborer avec l’Algérie pour 
surmonter les défis posés par les 
incendies de forêt et la gestion 
des bassins versants. Le Dr. 
Mathew Horning, responsable 
des programmes internationaux 
au Service Forestier des États-
Unis, a souligné l’importance 
de l’apprentissage mutuel : « 

Apprendre de nos partenaires 
algériens sur l’environnement et 
les objectifs de l’Algérie a été 
extrêmement utile pour tracer la 
voie à nos prochaines initiatives 
de partenariat. »
Au-delà des enjeux 
environnementaux, ces visites 
ont renforcé les partenariats 
déjà solides entre les États-
Unis et l’Algérie. Le partage 
d’expertise a été au cœur de 
cette collaboration, contribuant 
significativement aux capacités 
de résilience aux catastrophes des 
deux pays.
Pour conclure, les visites du 
Service Forestier Américain 
en Algérie marquent une 
avancée significative dans la 
coopération entre les deux 
nations. Les échanges fructueux, 
les évaluations conjointes 
et la définition d’initiatives 
futures promettent un avenir de 
coopération durable, renforçant 
la capacité des deux pays à faire 
face aux défis environnementaux 
majeurs. L’engagement continu 
à apprendre mutuellement et 
à travailler main dans la main 
témoigne d’une relation bilatérale 
robuste, prête à surmonter les 
obstacles à venir.

Le vice-ministre italien 
des Entreprises et du 
“Made in Italy” Valentino 

Valentini a souligné lundi à 
Oran la disposition de son pays 
à “soutenir toutes les initiatives, 
que ce soit dans la fabrication 
automobile ou dans d’autres 
domaines devant développer 
les relations entre l’Algérie et 
l’Italie”.
M.Valentino Valentini a ajouté 
lors de son intervention à 
l’occasion de la cérémonie 
d’inauguration de l’usine 
automobile de marque italienne 
Fiat à la zone industrielle de 
la commune de Tafraoui, dont 
le ministre de l’industrie et de 
la production pharmaceutique 
Ali Aoun a supervisé , qu’il est 
“très satisfait de la présence des 
compagnies italiennes en Algérie 
et nous œuvrons à soutenir ce 
genre d’initiatives, soit dans 
le domaine de la fabrication 
automobile ou dans d’autres 
domaines devant développer les 
relatons bilatérales”.
Le même responsable a relevé 
dans ce contexte que l’Italie a 
lancé la concrétisation d’un plan 
de développement des relations 
de coopération avec l’Afrique 
dit “plan Mattei”, “à partir de 
l’Algérie, en tant que portail de 
l’Afrique”.
Pour sa part, Carlos Tavares, 
Directeur général du groupe 

Stellantis, auquel appartient la 
marque Fiat, a souligné que son 
groupe propose à la clientèle 
algérienne neuf types de véhicules 
et deux marques “Fiat” et “Opel”, 
soulignant que “jusqu’à présent, 
75.000 véhicules de marque Fiat 
ont été importés et 3.000 autres 
véhicules Opel”.
Le groupe Stellantis a annoncé 
que la capacité de production 
initiale de l’usine automobile “ 
Fiat “ à Tafraoui est estimée à 
60.000 véhicules par an, dans 
la première phase, et atteindra 
90.000 véhicules par an dans une 
deuxième phase.
L’usine produira trois modèles de 
véhicules jusqu’en 2026, tandis 
que la production du quatrième 
modèle débutera en 2029. Ce 
projet a permis la création de 
300 emplois en 2023, qui devra 
passer à 1.200 emplois au cours 
de l’année prochaine.
Carlos Tavares a souligné que 
l’Algérie est non seulement un 
marché prospère, mais aussi une 
plateforme stratégique pour les 
exportations vers l’Afrique et le 
Moyen-Orient.
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aoun:

 Faciliter les mesures d’inscription des nouveaux médicaments 
et leur contrôle dans les délais impartis

apn:

La Commission de la santé auditionne l’inspecteur général de l’IGT

nouVeLLe Version de La  carte cHiFa :

Le plafond des remboursements passe à 5000Da par ordonnance

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique Ali 

Aoun a insisté lundi à Oran sur la 
nécessité de faciliter les mesures 
d’enregistrement des nouveaux 
médicaments et leur contrôle, 
dans les délais impartis.
Supervisant l’inauguration 
de l’annexe régionale de 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques, dans la 
commune de Bir El-Djir, 
baptisée au nom du Moudjahid 
défunt Benyoucef Benkhedda, à 
l’occasion de la commémoration 
du 63e anniversaire des 

manifestations du 11 décembre 
1960, le ministre a mis l’accent 
sur “l’importance du respect des 
délais accordés aux investisseurs 
et producteurs de médicaments 
pour l’enregistrement des 
nouveaux médicaments et leur 
contrôle”.
Il a ajouté: “Il n’est pas acceptable 
de conserver un dossier plus 
d’un mois pour l’enregistrement 
et le contrôle des médicaments 
et aucune excuse ne peut être 
acceptée pour restreindre les 
services fournis par l’annexe 
régionale de l’Agence nationale 
des produits pharmaceutiques 

aux investisseurs et producteurs 
de médicaments”.
En marge de l’inauguration 

de cette infrastructure, des 
conventions ont été signées 
entre l’Agence Nationale des 

produits Pharmaceutiques et les 
universités d’Oran 1, d’Alger 
1 et de Tlemcen pour effectuer 
des stages de formation au profit 
des étudiants en pharmacie, 
biologie et chimie, ainsi que 
pour échanger des expériences 
et mener des recherches.
A noter que l’annexe située à 
proximité de l’Etablissement 
hospitalier universitaire (EHU) 
1er novembre 1954  comprend 
un bloc administratif, des 
laboratoires et d’autres services, 
tels que les services physico-
chimiques, pharmaceutiques et 
microbiologiques.

La Commission de la santé, 
des affaires sociales, du 
travail et de la formation 

professionnelle de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) a 
auditionné, dimanche au siège 
de l’Assemblée, l’inspecteur 
général de l’Inspection générale 
du travail (IGT), M. Ammar 
Guemri, et ce dans le cadre de 
l’audition des responsables des 
établissements et des caisses 
nationales relevant du secteur 
du travail, de l’emploi et de 
la sécurité sociale, indique un 
communiqué de la Chambre 
basse du Parlement.
Au début de la séance, le 
président de la Commission, 
Zouhir Nasri, a estimé que cette 
série de rencontres se veut “une 
opportunité en vue de s’enquérir 

de l’état et des perspectives 
des établissements et des 
organismes qui relèvent des 
compétences de la commission, 
et qui permet d’échanger 
les idées, de soulever les 
préoccupations et d’apporter 
des propositions, dans le but 
d’améliorer la performance 
générale au service de la patrie 
et du citoyen”.
Lors de son exposé, l’inspecteur 
général de l’IGT a présenté 
un aperçu sur les missions 
de l’Inspection générale, 
consistant essentiellement en 
la surveillance de l’application 
des dispositions législatives et 
réglementaires relatives aux 
relations de travail individuelles 
et collectives, aux conditions 
de travail, à la prévention 

sanitaire et à la sécurité des 
travailleurs, à la présentation 
des renseignements et des 
orientations aux travailleurs et 
leurs employeurs concernant 
leurs droits et obligations.
Il s’agit aussi de la garantie 
des moyens adéquats à 
l’application des dispositions 
légales, réglementaires, 
contractuelles et aux décisions 
d’arbitrage, ainsi que de l’aide 
aux travailleurs et à leurs 
employeurs dans l’élaboration 
des contrats ou des conventions 

collectives du travail.
L’inspection est chargée, selon 
le même responsable, de la 
procédure de conciliation dans 
le but de prévenir et régler les 
litiges collectifs, signaler et 
clarifier les textes législatifs 
et réglementaires relatifs au 
travail pour les travailleurs et 
leurs employeurs, informer 
les Collectivités locales des 
conditions de travail à l’intérieur 
des établissements relevant de 
leur compétence territoriale.
A ce propos, il a précisé que 
l’inspection veille également 
au contrôle des déclarations 
des travailleurs auprès de 
l’organisme de la sécurité 
sociale, et ce dans le cadre de 
l’accompagnement des efforts 
que l’Etat fournit en matière 

de placement des travailleurs 
et de lutte contre l’économie 
parallèle et l’évasion fiscale.
Dans ce contexte, M. Guemri 
a affirmé que l’Inspection 
dispose de l’autorité de contrôle 
et jouit de la compétence 
judiciaire pour exercer ses 
missions, relevant par la même 
occasion, que l’Inspection a 
effectué, durant l’année en 
cours, un nombre considérable 
de visites d’inspection et de 
contrôle sur le terrain au niveau 
national, notamment en matière 
de protection sanitaire et de 
sécurité au travail, de médecine 
du travail et de déclaration 
des travailleurs, ainsi que des 
équipements de protection 
individuelle et collective au 
travail.

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, M. 

Fayçal Bentaleb, a annoncé 
mardi à Alger le lancement de 
la deuxième version de la carte 
Chifa, avec une augmentation 
des remboursements de 3000 da 
à 5000 da par ordonnance.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion du lancement de 
cette deuxième version de la 
carte Chifa, en présence du 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, Yacine El-
Mahdi Oualid, et du président de 
la Commission de la Santé, des 
Affaires sociales, du Travail et de 
la Formation professionnelle de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), le ministre a indiqué que 
“parallèlement à l’émission de la 

version développée (deuxième) 
de la carte Chifa, un nouveau 
système d’information a été mis 
en place permettant d’augmenter 
le plafond des remboursements de 
3000 da à 5000 da/ordonnance”, 
précisant que ce remboursement 
“concerne toutes les cartes Chifa, 
anciennes ou nouvelles”.
Soulignant que cette mesure 
entrera en vigueur “dans une 
semaine”, M. Bentaleb a affirmé 
que ce nouvel acquis “constitue 
un autre jalon qui s’ajoute aux 
efforts du secteur pour concrétiser 
les engagements du président de 
la République, notamment le 42e 

engagement lié à la préservation 
du système national de sécurité 
sociale et de retraite”.
Après avoir affirmé que le 
lancement de la 2ème version de la 
carte Chifa était une “réalisation 
importante” s’inscrivant dans 
le cadre de la modernisation du 
système de sécurité sociale et de 
la numérisation des procédures et 
des services publics, il a fait savoir 
que la carte développée avait 
été conçue par des compétences 
nationales en s’appuyant sur des 
technologies de pointe.
La carte Chifa se distingue dans 
sa nouvelle version par une plus 
grande capacité de stockage, 
la puce de la carte contenant 
les 40 dernières ordonnances 
électroniques du bénéficiaire et 
de ses ayants-droit, en plus des 
détails des médicaments délivrés. 

La carte offre une plus grande 
intégration avec les applications 
intelligentes et les plateformes 
numériques dédiées aux services 
de sécurité sociale, permettant 
un paiement plus rapide et plus 
facile dans le cadre du système 
du tiers payant.
Le ministre a rappelé que la 
carte Chifa, utilisée par plus de 
30 millions de bénéficiaires, est 
devenue un outil pratique pour 
le citoyen à la faveur de son rôle 
essentiel dans l’amélioration de 
la qualité des services prodigués 
pour l’assuré social et ses ayants-
droit.
Il a rappelé, en outre, l’existence 
de 12.538 pharmacies 
conventionnées, 36 cliniques de 
chirurgie cardiaque, 222 centres 
d’hémodialyse, 344 entreprises 
de transport sanitaire, 3.827 

médecins privés conventionnés, 
119 maternités et 682 opticiens 
spécialisés dans la fabrication de 
lunettes pour enfants scolarisés 
et préscolarisés ainsi que les 
ayant-droit des assurés sociaux à 
faible revenu et ce dans le cadre 
de la prise en charge des assurés 
sociaux.
Le ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises a mis en relief 
“cette réalisation importante”, 
qui a vu le jour “grâce à 
des compétences nationales 
diplômées des universités 
algériennes”, soulignant que “les 
startups disposent aujourd’hui 
de solutions intelligentes pour 
contribuer à la construction d’un 
écosystème sur les technologies 
liées à la carte Chifa”
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inVestisseMent :

Les entreprises sud-coréennes intéressées par le 
marché algérien

Foire de La production aLGérienne :

La 31ème édition ouvrira ses portes jeudi 
au Palais des expositions

Des entreprises sud-
coréennes, activant dans 
plusieurs domaines, sont 

intéressées par l’investissement 
en Algérie, encouragées par 
des politiques favorables, 
une diplomatie économique 
dynamique et des textes 
législatifs rendant “attractif” 
l’investissement industriel, a 
indiqué l’ambassadeur de Corée 
du Sud, You Ki Jun.
Cet intérêt des entreprises 
coréennes, notamment du 
secteur mécanique mais aussi 
d’autres secteurs, est notamment 
encouragé par “les politiques 
favorables” entreprises par les 
hautes autorités algériennes en 
termes d’industrie manufacturière 
notamment, a estimé le diplomate 
sud-coréen lors d’une rencontre 
organisée dimanche soir avec la 
presse nationale.
Estimant que la nouvelle loi sur 
l’investissement présente “un 
réel attrait” pour les opérateurs 
sud-coréens, il a salué sa mise en 

œuvre marquée entre autres par 
“une diplomatie proactive” offrant 
ainsi un potentiel à exploiter 
pour les opérateurs de son pays 
à travers l’investissement et le 
renforcement de la coopération 
économique entre les deux pays.
Par ailleurs, lors de cette 
rencontre, il a été procédé à la 
présentation des diverses agences 
sud coréennes de coopération 
internationale.
Dans ce cadre, le représentant 
de l’Agence coréenne de la 
coopération internationale 
(KOICA) a évoqué les projets 
réalisés en collaboration avec des 
institutions algériennes, citant 
le transfert de la technologie 
de production de semence 
de pommes de terre (wilaya 
de Tiaret) et la technologie 
d’élevage de crevette (Ouargla) 
en plus de la formation de cadres 
algériens en Corée du Sud.
De plus, la KOICA a également 
lancé un projet de coopération 
avec les douanes algériennes 

en 2023 dans le cadre de la 
numérisation du secteur douanier, 
avec l’installation notamment du 
guichet unique.
Lors de cette rencontre, il a 
été également procédé à la 
présentation de l’Institut coréen 
de l’industrie et des technologies 
environnementales (KEITI), 
dont le représentant a fait 
savoir qu’un nouveau projet a 
été lancé en collaboration avec 
l’Agence nationale des déchets 
(AND) visant la diminution des 
émissions des gaz à effet de 
serre à travers la capture et la 
combustion de gaz méthane émis 
par les centres d’enfouissement 
des déchets.
L’institut a également réalisé 
d’autres projets de coopération 
avec l’AND, notamment le projet 
d’amélioration de la gestion des 
déchets au port d’El Djamila 
(Alger) et un atelier de formation 
des fonctionnaires des centres 
d’enfouissement des déchets.
La KOTRA, autre agence de 

coopération internationale sud-
coréenne a aussi été présentée lors 
de cette rencontre. Il s’agit d’une 
organisation gouvernementale 
chargée de la promotion du 
commerce extérieur et de 
l’investissement sud-coréens.
Elle fait office de lien entre 
les entreprises sud-coréennes 
et les entreprises algériennes, 
permettant notamment aux 
entreprises du pays de fournir 
des pièces automobiles à leurs 
collaborateurs algériens, mais 
aussi des équipements médicaux 
et des intrants pour l’industrie 

plastique ainsi que d’autres 
matières premières.
En outre, il a été procédé à la 
présentation de l’agence sud-
coréenne de partenariat pour 
l’innovation dans l’agriculture 
(KOPIA).
Cette agence a été impliquée 
dans plusieurs projets de transfert 
de technologie dans le secteur 
agricole en Algérie, notamment 
dans la filière du blé, de l’orge, 
des patates douces et des 
fraises, et ce, dans le cadre de 
l’amélioration de la productivité.

La 31e édition de la Foire de 
la production algérienne 
(FPA) ouvrira ses portes, 

jeudi au Palais des expositions 
des Pins-maritimes à Alger, avec 
la participation de 565 exposants, 
a indiqué mardi un communiqué 
de la Société algérienne des 
foires et exportations “SAFEX”.
Organisée du 14 au 23 décembre 
par la Société algérienne des 
expositions (Filiale de la SAFEX) 
et placée sous le haut patronage 

du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
cette importante manifestation 
économique aura pour thème 
: “L’entreprise productrice, 
base de la croissance et du 
développement économique”.
Cette édition verra la 
participation de “grandes 
entreprises nationales publiques 
et privées et d’autres ayant 
investi fraîchement le marché 
national, en vue d’exposer les 

produits et les services des 
sociétés algériennes, sur une 
superficie totale de 28.666 m2.
La FPA regroupera plusieurs 
secteurs d’activité dont 
l’industrie agroalimentaire, 
chimique et pétrochimique, les 
industries de transformation 
(meubles, textile, cuirs et prêt-à-
porter), l’industrie électronique 
et l’électroménager, les industries 
mécaniques, la sidérurgie, la 
construction et matériaux de 

construction, le secteur des 
services, les industries militaires, 
les startups et l’artisanat.
En marge de la foire, ajoute 
le communiqué, plusieurs 
rencontres réunissant différents 
acteurs économiques seront 
organisées et aborderont 
plusieurs dossiers, à l’instar 
d’une journée d’étude sur la 
zone africaine de libre échange, 
organisée par le ministère du 
Commerce et de la Promotion 

des exportations, le 16 décembre.
Une autre rencontre 
sera organisée autour de 
“l’organisation des projets: défis 
et opportunités”, le 17 décembre, 
ainsi qu’une autre autour des 
“nouveaux mécanismes, en 
vue de soutenir les sociétés de 
production à l’export”, le 18 
décembre.
La FPA ouvrira ses portes de 
11h00 à 18h00, durant toute la 
période d’organisation.

conFérence aFricaine des start-ups :

Nassima Arhab plébiscitée secrétaire générale du 
secrétariat permanent

Le secrétariat permanent de 
la Conférence africaine 
des start-ups a plébiscité 

l’Algérienne, Nassima Arhab, à 
la majorité, au poste de secrétaire 
générale, a indiqué, mardi, un 
communiqué du ministère de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-ups et des Micro-
entreprises.
Le plébiscite de Mme Arhab, 
qui occupe le poste de secrétaire 
générale du ministère de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-ups et des Micro-
entreprises, a eu lieu à l’issue de 
la 2e session de la Conférence 

africaine des start-up, tenue du 
5 au 7 décembre à Alger, avec la 
participation des représentants 
de 32 pays africains, ajoute le 
communiqué.
Le secrétariat général permanent 
de la Conférence veillera à 
assurer le suivi et l’exécution 
des recommandations du 
Conseil ministériel africain 
ayant réuni à Alger les ministres 
africains chargés des startups 
et de l’innovation, y compris la 
commission de l’Union africaine 
(UA) en charge de l’enseignement, 
des sciences et de l’innovation et 
des représentants des organes de 

l’ONU, de la société civile et du 
secteur privé en Afrique, précise 
la même source.
Le secrétariat général œuvrera 
à l’intensification de l’action 
interafricaine, à travers la 
relance du rôle des commissions 
thématiques créées au niveau 
du secrétariat, à l’instar de 
la commission chargée de la 
création d’incubateurs Soft 
Landing, la commission de 
suivi de la création du Fonds 
des fonds africains des startups, 
la commission de suivi des 
politiques visant à maintenir les 
startups et les talents en Afrique et 

à assurer leur mobilité régionale, 
et la commission de planification 
stratégique et du budget, a-t-on 
souligné.
La 2e session de la Conférence 
a été sanctionnée par l’adoption 

de “la Déclaration ministérielle 
d’Alger pour le développement 
des startups”, laquelle met en 
exergue les efforts consentis par 
le Gouvernement algérien pour le 
soutien des startups africaines.
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annaba

Le ministre de la pêche maritime et des productions 
halieutiques, Ahmed Badani, résolu à mettre en œuvre 

les engagements du Président de la République et à booster 
le secteur 

annaba / Habitat

Le wali, Abdelkader Djellaoui, recommande aux nouveaux chefs 
de Daira de prêter une attention particulière au secteur

 du logement

Le  ministre de la 
Pêche maritime et des 
productions halieutiques, 

Ahmed Badani, a effectué, hier, 
une visite de travail à Annaba  
pour inspecter un certain nombre 
de projets. Lors de son inspection, 
le ministre a été à l’écoute des 
préoccupations et des suggestions 
des professionnels. Lors de sa 
première étape de la visite qui 
a eu lieu  au siège de la wilaya, 
le ministre, accompagné du  

wali Abdelkader Djellaoui, et 
des responsables  concernés  
a écouté un exposé retraçant  
l’activité de la pêche maritime  
et le secteur de l’aquaculture au 
niveau de la région. L’hôte de 
la ville d’Annaba, a exprimé sa 
disponibilité à mettre en œuvre 
les engagements du Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune,  à booster le secteur 
selon les quatre axes fixés par 
l'Etat, à savoir le développement 
de la pêche maritime en haute 

mer, la fabrication et l’entretien 
des navires de pêche maritime, 
l’aquaculture à grande échelle et 
l’amélioration de la protection 
sociale des pêcheurs. Concernant  
Annaba, classé troisième au 
niveau national en termes de 
production de poissons dans les 
wilaya  côtières  et deuxième 
après Tipaza en termes de flotte 
maritime, le ministre Badani s'est 
engagé à développer d’autres 
infrastructures maritimes, 
comme par exemple  un  nouveau 

port de pêche  et à œuvrer au 
développement de la pêche côtière 
et de l'aquaculture en eaux marines 
et en eau douce. Le ministre a 
également écouté avec beaucoup 
d'attention les préoccupations 
des professionnels du secteur 
d'Annaba, notamment la forte 
surcharge au niveau portuaire, 
ainsi que la protection sociale des 
pêcheurs et des aménageurs de 
navires. Egalement, Le ministre a 
dévoilé l'organisation d’un Salon 
international de l'aquaculture 

en Algérie, prévu le 11 février 
2024, avec une large participation 
nationale et internationale. Le 
ministre a également inspecté  
un projet d'achèvement d'un 
atelier de construction et de 
réparation de bateaux de pêche 
et de plaisance maritimes, ainsi 
qu'une unité de transformation et 
conditionnement de produits de la 
pêche maritime d’un investisseur 
privé dans la zone d'activité 
industrielle de Sidi Salem.

Selon notre source proche, le 
wali d’Annaba a appelé les 
chefs de Daira, nouvellement 

installés,  suite au récent 
mouvement dans le corps des chefs 
de daïra, opéré par le président 
de la République, à accorder un 
intérêt particulier à la gestion du 
secteur du logement, notamment 
lors de la répartition des quotas 
de logements et d'accélérer le 
rythme de l'étude des dossiers. 
Le wali a également  a souligné 
l'importance du respect des 
normes dans la gestion des affaires 
publiques, insistant sur le suivi des 
feuilles de routes préalablement 
établies,  et de s’opposer 
fermement à la construction 
d’habitations  illégales. Le  
wali  a également ordonné aux 
nouveaux responsables de daïra 
de  poursuivre la dynamique que 
connaît la wilaya  d’Annaba sous 
plusieurs aspects, notamment 
les campagnes hebdomadaires 

de nettoyage qui incluent les 
quartiers, les marchés et même les 
cimetières, en étroite collaboration 
avec les activités du comité  de la 
ville, un cadre de dialogue institué 
par le  wali  au niveau de chaque 
communes pour consultation et 
coopération entre les différents 
acteurs, en vue  de recueillir les 
préoccupations des citoyens, 
leurs suggestions, de les analyser, 
de les orienter vers le autorités 
compétentes pour en assurer le 
suivi et leur prise en charge. Le wali 
a souligné la nécessité d'examiner 
attentivement et de suivre les 
projets de développement, afin de 
garantir l'avancement des travaux, 
et d'accorder de l'importance au 
processus d'accueil des citoyens 
et de réponse à leurs doléances, 
en coordination avec le médiateur 
de la République et de donner 
suite, en plus de la coordination 
avec l'Observatoire National de 
la Société Civile et le Conseil 
Supérieur de la Jeunesse.

Sihem Ferdjallah

Mazouzi Fatma Zohra 



La direction de l’emploi de la 
wilaya d’Annaba a révélé des 
statistiques impressionnantes 

concernant l’insertion professionnelle, 
avec un taux atteignant 99,87%, ciblant 
plusieurs secteurs par cette dynamique, 
selon la commission chargée du suivi de 
l’intégration professionnelle et sociale. Le 
secteur de l’éducation nationale demeure 
au centre de l’attention, présentant des 
variations dans les taux d’intégration en 
raison du nombre de dossiers en attente. 
Actuellement, seulement 7 bénéficiaires 
de contrats pré-emploi du secteur de 
l’éducation n’ont pas encore été intégrés, 
mais l’annonce officielle promet une 
rapide conclusion de ce processus dans les 
dix prochains jours.
D’autre part, le secteur de l’emploi à 
Annaba s’engage résolument à achever 
l’étude de tous les dossiers qui lui sont 
confiés, conformément aux directives 
présidentielles. L’objectif étant d’atteindre 
un taux d’intégration à 100% pour l’année 
en cours. Les statistiques démontrent déjà 
des résultats probants, avec l’insertion 

réussie de l’ensemble des contractuels 
dans les secteurs publics et privés jusqu’à 
hier, soit 5240 sur 5247.
Ce processus marque une étape cruciale 
dans la réalisation des objectifs fixés par les 
autorités locales pour dynamiser l’emploi 
dans la région. Selon la même source, la 
commission a réussi à transférer plusieurs 
dossiers vers d’autres administrations, 
contribuant ainsi à diversifier les 
opportunités professionnelles pour les 
demandeurs d’emploi, en procédant à la 
levée des réserves pour de nombreuses 
insertions, à l’exception de sept (7) dossiers 
liés au secteur de l’éducation nationale. La 
commission a démontré son engagement 
pour une insertion équitable et complète 
de toutes les catégories professionnelles.
Dans l’ensemble, la wilaya d’Annaba se 
positionne comme un exemple de réussite 
en matière d’intégration professionnelle, 
avec des perspectives encourageantes 
pour l’avenir. Ces efforts témoignent 
de l’engagement continu des autorités 
locales à créer un environnement propice 
à l’emploi et à offrir des opportunités 
tangibles aux jeunes.
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GHaZa:

  Quitter Ghaza ou mourir…mieux vaut mourir
Le monde entier s’indigne contre ce crime de l’humanité

annaba / criMinaLité

Démantèlement d’une bande spécialisée dans le vol d’argent 
et de bijoux,Arrestation de 03 personnes, dont deux femmes

annaba / eMpLoi et insertion proFessionneLLe

Quand l’espoir de milliers de jeunes devient réalité

Il est temps pour la 
communauté internationale 
et les chefs d’état de faire 

pression sur I’état sioniste pour 
arrêter ces massacres humains 
aveugles contre des populations 
civiles de Ghaza aux yeux du 
monde entier depuis maintenant 
65 jours, car ce qui se passe 
aujourd’hui à Ghaza est qualifié 
de crime contre l’humanité par 
les millions de téléspectateurs 
et des manifestants qui sortent 
dans les rues des quatre coins de 
la planète. En effet les images 
transmises quotidiennement 
par les chaines de télévision du 
monde entier montrent l’horreur. 

L’armée barbare sioniste 
s’attaque aux civils, hommes, 
femmes et enfants, les prenant 
comme étant des guerriers de 
Hamas. La chaine Aljazeera nous 
donne au quotidien un récit clair 
de cette invasion en territoire de 

Ghaza. L’armée de l’état hébreu  
s’est déployée avec toutes ses 
forces dans le territoire de Ghaza 
pour selon leur propagande en 
finir avec Hamas avec évidement 
le soutien matériel et financier des 
états unis et l’arsenal médiatique 
occidental. Seulement la vérité 
a été mise à nue, par les milliers 
de civils qui appelant depuis 
plusieurs semaines à l’arrêt de 
ce carnage humain. Le crime 
d’Israël, qui n’est d’ailleurs pas 
à sa première invasion est un 
scandale moral contre l’humain. 
On se rappelle d’ailleurs du 
scenario de la flottille de la 
liberté qui transportait des aides 
humanitaire destinées à Ghaza 

en 2010 mais qui a été bloquée 
par Israël. Aujourd’hui Ghaza  
démolie, les civils meurtrie ou 
affamés, tous les hôpitaux sont 
hors services, des centaines 
de médecins et infirmiers sont 
morts, les aides humanitaires 
sont bloqués à Rafah par l’armée 

sioniste et sa population vit l’enfer 

aux yeux du monde entier. Que 

reste -t-il en vérité aujourd’hui 

pour les Palestiniens ? Leur choix 

est fait “ vaut mieux mourir que 

de quitter Ghaza. L’histoire 

retiendra. 

Trois personnes, dont deux 
femmes, âgées entre 
20 et 47 ans, ont été 

appréhendées par les éléments 
de la 11ème sûreté urbaine  à 
l’issue d’une enquête minutieuse. 
Faisant suite à une plainte 
déposée par une femme qui a 
été violemment agressée pour 
vol et au vu des résultats de 
cette enquête, les autorités de la 
sécurité  ont mis hors d’état de 
nuire une bande spécialisée. Les 

faits remontent au 07 décembre 
2023, lorsque la victime a signalé 
le vol de devises étrangères 
et de bijoux, perpétré par un 
individu masqué sous la menace 
d’une bombe lacrymogène. Les 
enquêteurs ont non seulement 
résolu le cas, mais ont également 
récupéré la totalité du butin volé, 
comprenant la somme d’argent 
volée, des bijoux, ainsi qu’une 
moto et un téléphone acquis 
illégalement.
L’efficacité des forces de 

police a été saluée, soulignant 
leur professionnalisme et leu 
promptitude pour traquer les 
criminels. Les suspects ont été 
présentés par devant le procureur 
le 11 décembre 2023, répondant 
à des chefs d’accusation graves, 
notamment la formation d’une 
association de malfaiteurs, le 
vol de nuit, avec agression, 
le blanchiment d’argent, et 
l’implication à une organisation 
criminelle.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sara.Y
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Dans le cadre de la 
campagne nationale 
visant à intensifier 

la lutte contre la fraude et les 
irrégularités dans le domaine 
des prestations sociales, la 
CNAS a institué un guichet 
mobile à Annaba. Cette 
initiative s’inscrit dans le 
cadre d’une démarche globale 
visant à garantir l’intégrité des 
systèmes de sécurité sociale tout 
en rapprochant ses services de 
prestations sociales auprès des 
adhérents. L’objectif principal 

de cette démarche est d’assurer 
aux bénéficiaires des avantages 
sociaux un accès plus facile 
aux services nécessaires, tout 
en renforçant les mécanismes 
de détection de fraudes et de 
prévention.  Le port d’Annaba 
a été choisi comme lieu de 
cette visite du guichet mobile 
en raison de son importance 
en tant que pôle économique 
et de son nombre significatif 
de travailleurs bénéficiant 
des prestations de sécurité 
sociale. Le guichet mobile a 
ainsi été installé au niveau du 

port d’Annaba, permettant aux 
travailleurs salariés d’accéder 
aux services de la Caisse 
nationale d’assurance sociale 
sans avoir à se déplacer loin de 
leur lieu de travail.
Cette approche proactive 
démontre l’engagement 
continu de la direction de la 
CNAS à lutter contre toutes les 
formes de fraude et d’abus dans 
le système de sécurité sociale. 
Elle vise également à renforcer 
la confiance des citoyens 
en matière de  distribution 
équitable des avantages 

sociaux.
Les responsables de la CNAS 
ont souligné l’importance 
de la collaboration entre les 

institutions publiques et les 
citoyens pour garantir le 
succès de cette campagne et la 
promotion de la transparence.

annaba / cnas    

Lutte contre la fraude des prestations sociales
Sara.Y

Les autorités locales d’El 
Bouni ont annoncé 
l’organisation d’une 

campagne de lutte contre les 
sangliers, au niveau des secteurs 
Bouzaaroura et Boussedra, afin 
de limiter leur errance dans le 
centre urbain. Cette campagne 
fait suite au phénomène de la 
présence fréquente  de sangliers 
errant dans les quartiers  des 

localités de Bouzaaroura et 
Boussedra, ce qui a constitué 
un réel désagrément pour les 
habitants, qui ont exprimé 
leur profonde crainte. Selon 
les habitants, les usagers de 
la route de Boussedra  sont 
surpris, ces derniers jours, par 
des sangliers qui investissent 
la route, juste après le coucher 
du soleil. En effet, nombreux 
sont les automobilistes et les 

riverains qui ont été surpris par 
la traversée subite de hordes 
de sangliers. Les habitants 
nous ont fait part de cette 
véritable menace qui pèse sur 
leur vie, notamment très tôt le 
matin ou dans la soirée. Les 
citoyens, ont également affirmé 
qu’ils ont saisi différents 
services pour signaler cette 
situation déplorable, source de 
désagréments et d’insalubrité.

annaba / eL bouni   

Campagne d’abattage de sangliers
S.F 

Une louable initiative 
a été constatée dans 
la wilaya d’Annaba. 

Il s’agit d’une imposante 
caravane de solidarité destinée 
aux personnes démunies. 
Cette action s’inscrit dans le 
cadre des festivités organisées 
à l’occasion de la journée 
mondiale des personnes 
handicapées, associée 
également à la célébration des 
manifestations du 11 décembre 
1960. C’est sous la supervision 
du directeur des affaires 
sociales et de la solidarité que le 
coup d’envoi a été donné pour 

cette entreprise humanitaire. 
Cette caravane, assurera la 
couverture d’une dizaine de 
communes, menées par les 

cellules de solidarité locales. 
Les enquêtes préétablies ont  
ciblé les familles défavorisées 
ainsi que les personnes âgées 

nécessitant un soutien social. 
La caravane de solidarité ne se 
contente pas de paroles, elle se 
traduit en actes concrets. Parmi 
les aides matérielles, ont été 
distribuées, des matelas, des 
couvertures, des oreillers, des 
couches pour les personnes 
âgées, et une gamme diversifiée 
de fauteuils roulants. Ces gestes 
simples, mais empreints de 
générosité, visent à améliorer le 
quotidien des personnes les plus 
vulnérables.
L’ampleur de cette opération 
humanitaire qui ne s’arrêtera 
pas là, va s’étendre tout au 
long de la saison hivernale, 

la caravane ambitionne de 
sillonner chaque municipalité 
de la wilaya d’Annaba. Cet 
élan de solidarité renforcée 
démontre l’engagement 
envers la population locale, 
soulignant l’importance d’agir 
concrètement pour améliorer les 
conditions de vie des citoyens 
les plus nécessiteux.
En conclusion, cette caravane 
est empreinte d’espoir 
témoignant la puissance de 
la solidarité en action. Elle 
incarne la volonté collective de 
faire face aux défis sociaux, de 
soutenir les plus démunis et de 
bâtir un avenir plus inclusif. 

annaba / soLidarité     

Une caravane d’espoir au profit des plus vulnérables
Sara.Y

La société Galacticom et 
le centre de recherche 
en environnement  ont 

annoncé, l’organisation de la 
première édition de “NEXT”, 
Forum national sur l’intelligence 
artificielle générative le 16 
décembre 2023, à partir de 
14h00, à la salle de conférences 
du Centre de Recherche en 
Environnement Annaba. 
Cette première édition sera 

intitulée “Explorer le monde 
de l’intelligence artificielle 
générative - Unveiling the 
World of Generative AI”, et 
sera animée par deux membres 
du Conseil National de 
l’Intelligence Artificielle, le Dr. 
Mourad Bouache et le Dr. Fouad 
Bousetouane, considérés parmi 
les meilleurs experts algériens 
mondialement reconnus dans 
ce domaine. Un grand  intérêt 
a été porté a cet événement  

qui  confirme son importance 
pour les entrepreneurs, les 
fondateurs de startups, les 
étudiants, les porteurs de projets 
innovants, les enseignants, 
les chercheurs et tous les 
passionnés par le domaine de 
l’IA. L’objectif principal de 
ce forum est de présenter et de 
discuter les dernières tendances 
technologiques en matière 
d’intelligence artificielle 
générative, ainsi que de 

mettre en avant les meilleures 
pratiques pour en tirer profit, en 
particulier dans le secteur des 

start-ups, qui est destiné à jouer 
un rôle majeur dans l’économie 
nationale.

Annaba accueille la première édition du Forum national 
“NEXT” sur l’intelligence artificielle

Sihem Ferdjallah 



Gaza 
Face à une situation humanitaire «apocalyptique», 

les ONG lèvent le ton

Un missile houthi frappe un pétrolier au large 
du Yémen, pas de victime

Face à une situation 
humanitaire qualifiée 
d’«apocalyptique» par 

le responsable des droits de 
l’homme de l’ONU, Volker 
Turk, près de 2 millions de 
Palestiniens à Gaza sont 
confrontés à un sort sinistre 
après que les États-Unis ont 
opposé leur veto vendredi à une 
résolution de l’ONU appelant à 
un cessez-le-feu immédiat.
Le vote a eu lieu après que le 
secrétaire général des Nations 
unies, Antonio Guterres, a tiré 
la sonnette d’alarme mercredi, 
en invoquant l’article 99 de 
la Charte des Nations unies. 
Cet article permet au chef de 
l’ONU de «porter à l’attention 

du Conseil de sécurité toute 
question qui, à son avis, peut 
menacer le maintien de la paix et 
de la sécurité internationales».

Lors d’une récente conférence 
de presse virtuelle, des 
représentants d’organisations 
humanitaires actives à Gaza ont 

déclaré qu’ils étaient à court 
de mots pour décrire la crise 
humanitaire et les horreurs qui 
se déroulent dans l’enclave 
assiégée.
La réunion a été organisée 
par les ONG Action contre la 
faim, Amnesty International, 
Médecins du monde, 
Médecins sans frontières 
France, Humanité et inclusion 
- Handicap International, le 
Conseil norvégien pour les 
réfugiés, Oxfam, Refugees 
International et Save the 
Children.
Les responsables des 
organisations humanitaires 
actives à Gaza ont déclaré qu’ils 
étaient à court de mots pour 

décrire la crise humanitaire 
(Photo, AFP).
La reprise des hostilités après 
la fin de la trêve, qui a duré six 
jours après sa conclusion le 24 
novembre, a vu Israël étendre 
son offensive terrestre plus 
profondément dans le sud de 
la bande de Gaza, auparavant 
déclarée par l’armée israélienne 
comme une zone «sûre». À 
ce jour, plus de 1,8 million de 
Palestiniens ont été déplacés.
Les responsables du ministère 
de la Santé de Gaza, dirigé par 
le Hamas, affirment que plus 
de 17 700 Palestiniens, dont 
plus de 7 000 enfants, ont été 
tués par les bombardements 
israéliens depuis le 7 octobre.

Un missile tiré depuis les 
zones contrôlées par 
les rebelles Houthis 

a touché un navire battant 
pavillon norvégien au large 
des côtés du Yémen sans faire 
de victime, a indiqué lundi soir 
l’armée américaine.
Le Strinda, un pétrolier-
chimiquier, a été atteint par 
un missile de croisière tiré 
depuis une zone du Yémen 
contrôlée par les rebelles 
Houthis, a indiqué sur X le 
Commandement militaire 
américain au Moyen-Orient 
(Centcom).
Selon l’agence de sécurité 
maritime britannique UKMTO, 
un incident s’était produit 

au large de ville yéménite 
de Mokha, dans le détroit de 
Bab-el-Mandeb, qui sépare la 
péninsule arabique de l’Afrique.
Un incendie s’est déclaré à bord 
et le destroyer américain USS 
Mason s’est porté au secours du 
navire, a précisé le Centcom.
Avant la diffusion de ces 
informations par le Centcom 
et l’UKMTO, le porte-parole 
militaire des Houthis avait 
indiqué sur X qu’il allait faire 
une annonce “importante” dans 
“les prochaines heures”.
Les Houthis avaient menacé 
samedi d’attaquer tout navire 
dans la mer Rouge se dirigeant 
vers Israël si la population de la 
bande de Gaza ne recevait pas 

une aide d’urgence.
Tous les “navires liés à Israël 
ou qui transporteront des 
marchandises” vers Israël ne 
sont pas les bienvenus en mer 
Rouge, zone stratégique située 
entre le nord-est de l’Afrique 
et la péninsule arabique, ont-ils 
prévenu dans un communiqué.
Implication française
Dans les heures suivantes, la 
frégate française multi-missions 
(FREMM) Languedoc, 
déployée en mer Rouge pour 
une mission nationale de 
sécurité maritime, a abattu deux 
drones “qui se dirigeaient droit 
sur elle”, selon l’état-major.
La frégate française avait plus 
précisément effectué des tirs de 

missiles antiaériens Aster 15 
pour abattre ces drones, selon 

une source militaire. Un tel tir de 
missiles sol-air en autodéfense 
constitue une première pour la 

Marine française
Dans la foulée de cet incident 
en mer Rouge, le ministère 
français des Affaires étrangères 
avait appelé “à éviter tout 
embrasement régional”.

A trois jours d’un sommet 
européen crucial qui 
doit décider de la suite 

de son parcours vers l’UE, 
l’Ukraine s’inquiète d’une 
absence de consensus parmi les 
27, sur fond de cavalier seul de 
la Hongrie.
“Je ne peux pas imaginer (...) 
les conséquences dévastatrices 
si le Conseil européen échouait 
à prendre une décision, non 
seulement pour l’Ukraine mais 
aussi pour l’élargissement” 
de l’Union européenne, a 
lancé lundi à Bruxelles le 
ministre ukrainien des Affaires 
étrangères Dmytro Kuleba 
avant une réunion de ses 

homologues de l’UE.
“Nous avons fait notre part 
du travail. Nous attendons de 
l’Union européenne qu’elle 
fasse la sienne!”, a-t-il martelé.
Budapest refuse toujours que 

les 27 ouvrent des négociations 
en vue d’une adhésion de 
l’Ukraine, jugeant que ce pays 
en guerre contre la Russie n’est 
pas prêt.
Kiev attend aussi que l’UE 

poursuive son soutien à son 
effort de guerre, et espère le 
déblocage d’une aide de 50 
milliards d’euros sous forme 
de dons et de prêts, ainsi que 
celui d’une aide militaire de 5 
milliards d’euros.
Mais là encore, la Hongrie 
s’obstine dans son refus, en 
dépit d’une très forte pression 
de ses partenaires.
“Nous devons prendre des 
décisions stratégiques et 
nous engager en faveur d’une 
victoire de l’Ukraine. Si nous 
ne le faisons pas, le prix sera 
incroyablement élevé”, a ainsi 
jugé le ministre lituanien des 
Affaires étrangères, Gabrielius 

Landsbergis.
Message d’unité
Le président russe Vladimir 
Poutine “essaie de créer un 
nouvel élan dans sa guerre 
contre l’Ukraine”, a averti 
de son côté le patron de la 
diplomatie européenne Josep 
Borrell, à l’issue de la réunion.
Ce n’est donc pas le moment 
de réduire le soutien européen 
à l’Ukraine, ce qu’ont reconnu 
une majorité de ministres lundi, 
a-t-il assuré.
L’opposition affichée par la 
Hongrie inquiète et laisse 
perplexes plusieurs pays 
européens qui s’interrogent sur 
ses motivations profondes.
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sur son avenir européen
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Deux attaques contre la coalition antidjihadiste (militaire américain)

Grève «mondiale» pour protester contre les crimes israéliens, 
Beyrouth soutient Gaza

eGYpte: 

Des ambassadeurs auprès de l’ONU vont visiter 
le point de passage vers Gaza

Une attaque de drone et 
des tirs de roquettes 
ont visé lundi en Irak et 

en Syrie deux bases militaires 
où sont stationnées des troupes 
de la coalition internationale 
antidjihadiste, a rapporté un 
responsable militaire américain.
Ces deux attaques ont de 
nouveau été revendiquées par 
la “Résistance islamique en 
Irak”, nébuleuse de combattants 
issus de groupes armés pro-
Iran affiliés au Hachd al-
Chaabi, coalition d’anciens 
paramilitaires intégrés aux 
forces régulières.
Ces factions pro-Iran sont 
ulcérées par le soutien apporté 
par Washington à Israël dans 
sa guerre contre le Hamas à 

Gaza, déclenchée le 7 octobre 
par une attaque meurtrière 
sans précédent du mouvement 
islamiste palestinien sur le sol 
israélien.
Lundi, dans l’ouest de l’Irak, 
une “attaque de drone” a visé la 
base aérienne d’Aïn al-Assad, 
sans faire de victimes ni de 
dommages, selon le responsable 
militaire s’exprimant sous 
anonymat.
Dans le nord-est de la Syrie, 
“plusieurs roquettes” ont visé 
une base de la région d’Al-
Chaddadi, a-t-il ajouté.
Au total, Washington a recensé 
au moins 92 attaques en Irak et 
en Syrie depuis le 17 octobre, 
soit dix jours après le début de 
la guerre entre Israël et Hamas.

Opérations anti-américaines
Vendredi, des salves de 
roquettes ont été tirées à Bagdad 
contre l’ambassade américaine, 
prise pour cible pour la première 
fois depuis le début de cette 
escalade. Le même jour, au 
moins cinq attaques ciblaient 
des troupes américaines et de la 
coalition internationale en Irak 
et en Syrie.
Le lendemain, les Brigades 
du Hezbollah, influente 
faction du Hachd, estimaient 
dans un communiqué que 
ces attaques représentaient 
“le début de nouvelles règles 
d’engagement”.
“Nos opérations contre 
l’occupant américain se 
poursuivront jusqu’au départ 

du dernier soldat américain du 
territoire irakien”, assurait le 
communiqué.
Washington compte environ 
2.500 soldats en Irak et près 

de 900 en Syrie qui combattent 
l’organisation Etat islamique 
(EI) avec une coalition 
internationale antidjihadiste 
lancée en 2014.

Pour ce lundi 11 décembre, un 
appel massif à un mouvement 
de grève générale dans tous les 

pays du monde a été lancé par une 
coalition regroupant les principales 
factions palestiniennes, connue sous 
le nom de «Forces nationales et 
islamiques».

En «solidarité avec le peuple de la 
bande de Gaza assiégée», la coalition a 
appelé à une grève mondiale inclusive 
pour protester contre les crimes 
israéliens menés contre le peuple 
palestinien, selon un communiqué 
publié samedi.
Cet appel intervient après que les 

États-Unis ont mis leur veto à une 
résolution du Conseil de sécurité des 
nations unies en faveur d’un cessez-le-
feu dans l’enclave palestinienne.
Cette mobilisation est censée paralyser 
«la roue économique dans tous les pays 
afin que chacun se sente directement 
affecté par l’agression contre Gaza... 
et dans ce cadre, des pressions sont 
exercées sur les gouvernements pour 
qu’ils agissent afin d’arrêter cette 
guerre…», ajoute le communiqué.
Par extension, souligne la coalition, 
la grève vise également à apporter 
un soutien à la cause palestinienne 
qui consiste à obtenir la fin de 
l’occupation israélienne. «La grève 
s’oppose également aux tentatives 
pour saper la juste cause nationale du 
peuple palestinien », précise-t-elle.
Au sein des territoires palestiniens, 
cette cause concerne non seulement 

la Cisjordanie occupée, mais aussi 
Jérusalem-Est. Selon le communiqué 
des organisateurs, il s’agit de 
s’opposer «au génocide à Gaza, au 
nettoyage ethnique et à la colonisation 
en Cisjordanie» et de demander un 
cessez-le-feu, selon l’agence de presse 
palestinienne Wafa. Les transports 
publics sont à l’arrêt avec des rues 
désertes, toujours selon cette agence.
Cet appel demande de ne pas aller au 
travail ou à l’école, de ne pas ouvrir 
les commerces, mais aussi de ne pas 
utiliser de véhicule, de ne pas faire de 
courses ou utiliser sa carte bancaire.
Même les institutions publiques 
ont déclaré qu’elles suivaient le 
mouvement. «Pas de shopping, pas de 
voyages, pas de transactions d’argent 
ni de factures payées», peut-on lire sur 
des tracts depuis quelques jours. Et 
sur les réseaux sociaux, des activistes 

ont appelé, à l’aide du hashtag 
#StrikeForGaza, à étendre cette grève 
au monde entier demandant «aux 
citoyens de faire pression sur leur 
gouvernement», afin de mettre fin à la 
guerre à Gaza.
Alors que la violence à la frontière 
libano-israélienne, où s’affrontent le 
Hezbollah et l’armée israélienne, a 
atteint un nouveau palier, une grève 
générale est observée au Liban.
«En solidarité avec le peuple 
palestinien et avec notre peuple à 
Gaza et dans les villages frontaliers 
libanais», le Premier ministre sortant, 
Najib Mikati, a annoncé la fermeture 
de toutes les administrations et 
institutions publiques, ainsi que 
les municipalités. Le ministre de 
l’Éducation a, quant à lui, informé 
de la fermeture de toutes les écoles et 
universités pour la journée.

Des ambassadeurs auprès 
du Conseil de sécurité 
des Nations unies sont 

arrivés lundi en Egypte pour 
visiter le poste-frontière de 
Rafah, point de passage vers la 
bande de Gaza, quelques jours 
après un veto des Etats-Unis à 
une résolution en faveur d’un 
cessez-le-feu.
Cette visite informelle d’une 
journée, organisée par les 
Emirats arabes unis et l’Egypte, 
intervient alors que la crise 
humanitaire s’aggrave dans la 
bande de Gaza assiégée, soumise 
à d’intenses bombardements 
d’Israël dans la guerre contre le 
mouvement islamiste palestinien 
Hamas. Le territoire palestinien a 

été qualifié de “cimetière pour les 
enfants” par le secrétaire général 
de l’ONU, Antonio Guterres.
Une dizaine d’ambassadeurs 
de pays tels que la Russie et le 
Royaume-Uni participent à la 
visite. Mais les Etats-Unis n’ont 
pas envoyé un représentant, tout 
comme la France.
“Je suis anéanti”, a déclaré à 
l’AFP l’émissaire de l’Equateur, 
José de la Gasca, après avoir 
visité un hôpital soignant les 
blessés palestiniens dans la ville 
d’El-Arish, près de Rafah.
“Je viens de rencontrer une jeune 
mère qui a perdu un enfant et 
dont une autre petite fille est 
blessée, je ne veux plus jamais 
voir ce que je viens de voir, c’est 

horrible”, a-t-il ajouté.
 
Le ministère de la Santé du 
Hamas a annoncé lundi que les 
bombardements israéliens dans 
la bande de Gaza avaient fait 
18.205 morts depuis le début de 
la guerre le 7 octobre entre le 
mouvement islamiste palestinien 
et Israël.
Le gouvernement du Hamas, 
qui contrôle Gaza depuis 2007, 
estime que 49.645 personnes ont 
également été blessées, d’après 
un communiqué du porte-parole 
du ministère, Ashraf al-Qodra.
Les diplomates doivent se rendre 
au point de passage de Rafah, la 
seule porte d’entrée dans l’étroit 
territoire palestinien où une 

grave crise humanitaire plonge la 
population dans le désespoir.
Avant la visite, Lana Nusseibeh, 
émissaire des Emirats arabes unis 

auprès du Conseil de sécurité, 
a déclaré que les ambassadeurs 
participaient à ce voyage “à titre 
personnel”.
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12 Sport National

en :
Les 55 ne de Belmadi ne seront pas communiqués

Beşiktaş JK :
Rachid Ghezzal ne se laisse 

pas faire

EN de handball :
Farouk Dehili nouvel 
entraîneur national

L’entraîneur national 
Djamel Belmadi est 
arrivé lundi au pays 

pour donner le coup d’envoi des 
préparatifs de la CAN.
En plus d’une réunion prévue 
avec le président Sadi, Belmadi 
sera appelé à remettre la liste 
élargie de 55 joueurs exigée 
par la CAF, l’instance africaine 
exige sa réception au plus tard 
demain à minuit. Il s’agit d’une 
liste regroupant l’ensemble des 
éléments ayant fait partie des 
plans du coach durant les derniers 
mois, un groupe de joueurs dont 
un noyau inébranlable, à qui 
viendront s’ajouter des éléments 
de rechange, jusqu’à atteindre le 

nombre de 27 éléments autorisés 
par la Confédération. Alors que la 
rue veut déjà connaître les noms 
des éléments choisis et espèrent 
lire leurs noms après l’envoi de 
la liste, une source bien informée 
nous a affirmé que cette liste ne 
sera jamais dévoilée, ni par la 
FAF encore moins par la CAF, 
pour en savoir quelque chose 
il faudra attendre la date du 17 
décembre, arrêtée par la FIFA 
comme date limite pour l’envoi 
des convocations aux joueurs 
pros présélectionnés, sachant 
que la liste finale sera envoyée 10 
jours avant le coup d’envoi de la 
CAN, soit le 3 janvier prochain.

La nouvelle est tombée 
dimanche soit 48 heures 
après la défaite (1-3) du 

Beşiktaş JK à domicile contre 
Fenerbahçe SK. Rachid Ghezzal, 
au même titre que quatre de ses 
coéquipiers (Vincent Aboubacar, 
Eric Bertrand Bailly, Jean Onana 
et Valentin Rosier), se sont 
retrouvés exclus de l’effectif 
professionnel. Et ce en raison 
de « mauvaises performances 
et d’incompatibilité au sein de 
l’équipe jusqu’à nouvel ordre 
». Cette mesure n’a forcément 
pas plu à l’Algérien qui a décidé 
de s’exprimer sur ses réseaux 
sociaux.
La cinquième place à la Trendyol 
Süper Lig et les 14 points d’écart 
avec le duo de tête que composent 
le Fener et Galatasaray SK 
font certainement des dégâts 
et provoque la crise. Ainsi, les 
dirigeants du Beşiktaş JK ont 
trouvé en cinq éléments les 
bouc-émissaires de la méforme 
du club. Parmi eux Ghezzal qui 
n’a pourtant joué que 10 petites 
minutes lors de la déconvenue 

des Stambouliotes.
« Choqué et profondément 

blessé »
Naturellement, le gaucher, qui 
n’a pris part qu’à 12 (7 fois 
titulaire seulement) des 26 
matchs des Aigles Noirs cette 
saison pour un maigre bilan de 1 
but et 2 passes décisives, a réagi 
à cette décision. Et il a choisi les 
réseaux sociaux pour s’exprimer.
« Ce matin, j’ai découvert par 
hasard sur les réseaux sociaux 
une déclaration du club, que je 
prends en considération. Cela 
m’a choqué et profondément 
blessé. J’ai toujours été fier de 
porter le maillot de Beşiktaş, 
de gagner et de me battre pour 
l’équipe, et je continuerai à 
le faire tant que j’en aurai 
l’opportunité, jusqu’à la fin de 
mon contrat », a recontextualisé 
l’ancien pensionnaire de 
l’Olympique Lyonnais, Leicester 
City et l’AS Monaco.

Préserver l’image
Actuellement, le Vert, qui connaît 
une deuxième saison compliquée 
après celle précédente durant 

laquelle il était souvent blessé (11 
matchs disputés uniquement), 
est en fin de contrat qui expire 
en juin prochain. C’est pour dire 
qu’il pourrait bouger ailleurs dès 
le mercato hivernal. Malgré cette 
très potentielle séparation, il veut 
préserver son image auprès des 
supporters  avec qui il a toujours 
eu de bonnes relations.
A ce propos, il ajoutera :« je 
ne peux accepter que mon nom 
soit associé à de potentiels 
problèmes de comportement 
ou à un manque d’engagement 
envers l’équipe. Je dois donc 
vous dire que cette exclusion n’a 
rien à voir avec quoi que ce soit. 
C’est une décision totalement 
arbitraire et politique. À tous 
les fans, sachez que j’ai vu tous 
vos messages de soutien. Ces 
messages m’ont touché et je 
vous en suis reconnaissant. Je 
vous aime ». Ghezzal a peut-être 
fait sa dernière apparition avec 
les Noir et Blanc le 09 décembre 
écoulé. L’épilogue aurait tout de 
frustrant pour le joueur de 31 
ans.

L’Algérien Farouk 
Dehili, a été désigné 
nouvel entraîneur 

de la sélection nationale de 
handball senior hommes, 
en remplacement de Salah 
Bouchekriou, qui a été démis 
de ses fonctions, a annoncé 
la Fédération algérienne de 
handball (FAHB).      
«La Fédération algérienne de 
handball annonce officiellement 
la désignation de Farouk Dehili 
nouvel entraineur de la sélection 
algérienne messieurs», a indiqué 
l’instance fédérale lundi soir sur 
sa page officielle sur Facebook.
Cette nomination à la tête du 
Sept national intervient quelques 
jours après le limogeage de l’ex-
sélectionneur national Salah 
Bouchekriou et du Directeur 
technique national (DTN), 
Filali Kord El-Oued, pour des 
raisons «disciplinaires» et 
«fautes administratives», selon 
l’instance fédérale.
Dehili (50 ans), devient ainsi 
le 26e entraineur national de 
l’équipe A messieurs depuis 
l’indépendance.
Il aura comme mission de 

préparer le sept algérien pour 
la Coupe d’Afrique des nations, 
prévue du 17 au 27 janvier en 
Egypte où les «Verts» évolueront 
dans le groupe C en compagnie 
du Maroc, du Gabon et de la 
Libye.
Pour rappel, l’équipe sacrée en 
Egypte se qualifiera directement 
aux Jeux olympiques JO-2024 
de Paris, alors que le finaliste 
disputera un tournoi qualificatif 
en mars prochain. Les cinq 
premiers de la CAN-2024 
représenteront le continent 
africain au mondial 2025 
prévu en Croatie, Danemark et 
Norvège.
L’ancien entraineur de la JSE 
Skikda (Champion d’Algérie 
et vainqueur de la Coupe, 1/2 
finaliste coupe d’Afrique des 
clubs) 1/8eme de finale avec la 
sélection nationale des U-21 lors 
du Mondial 2011 et ancien DTN 
en 2017, actuellement entraîneur 
de l’équipe qatarie d’Al Shamal, 
aura la lourde tâche d’atteindre 
les objectifs des Verts lors de 
la CAN 2024 en Egypte, à 
savoir une qualification pour le 
prochain mondial.
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premier League :
La nouvelle règle qui va révolutionner le mercato

Les CAF Awards au coeur d’un énorme scandale

Ce mardi, les clubs de 
Premier League ont voté 
pour mettre en place une 

nouvelle mesure concernant les 
transferts. Certains clubs peuvent 
déjà trembler.
Le 1er janvier prochain, le mercato 
d’hiver va ouvrir ses portes dans 
les principaux championnats 
européens. Toutes les écuries ou 
presque seront à la recherche de 
joueurs pour se renforcer, que 
ce soit en haut comme en bas du 
classement. En Angleterre, on 
sait déjà que Chelsea va passer 
à l’offensive. Auteurs d’un début 
de saison très compliqué, les 
Blues, qui pointent actuellement à 
la douzième place du classement 

avec 19 points, veulent du sang 
neuf. D’autant qu’ils ont eu de 
nombreux blessés.
Mauricio Pochettino a déjà 
demandé à ses dirigeants un 
défenseur central, un milieu de 
terrain ainsi qu’un attaquant. Mais 
les pensionnaires de Stamford 
Bridge, qui ont déjà beaucoup 
dépensé depuis l’arrivée de Todd 
Boehly et de la nouvelle direction, 
ne vont plus avoir autant les 

mains libres que par le passé. En 
effet, ce mardi lors de l’assemblée 
générale de la Premier League, 
les clubs anglais ont voté pour 
la mise en place d’une nouvelle 
mesure concernant les transferts.

La Premier League change 
la donne

Une information dévoilée par 
The Athletic et confirmée par 
d’autres médias. Ainsi, les écuries 
britanniques ont décidé de limiter 
à cinq ans la période sur laquelle 
elles peuvent étaler le paiement 
des indemnités de transfert 
d’un footballeur. Peu importe 
la durée du contrat, qu’elle soit 
courte ou très longue, cette règle 
sera valable. Auparavant, les 

formations de Premier League 
avaient la possibilité d’étaler ces 
règlements sur plusieurs années 
sans restriction de temps ou de 
durée.
The Athletic explique que pour 
un joueur acheté 60 millions 
d’euros, les clubs pouvaient payer 
10 millions d’euros par année 
sur six ans par exemple. Cela 
a donc profité à de nombreux 
clubs, dont Chelsea. Coutumiers 
du fait, les Blues ont multiplié 
les contrats très longs. L’hiver 
dernier, Mykhailo Mudryk a 
signé un contrat de huit ans et 
demi, lui qui a coûté 70 millions 
d’euros. L’Ukrainien, arrivé en 
provenance du Shaktar Donetsk, 

a signé le plus long contrat de la 
Premier League.
Les clubs vont devoir s’adapter
Même chose pour Enzo 
Fernandez et Moisés Caicedo, 
liés aux Londoniens jusqu’en 
2031. Le premier a été acheté 121 
millions d’euros et le second, 116 
millions d’euros (hors bonus). 
A présent, la Premier League 
a décidé de limiter la durée de 
l’amortissement des frais de 
transferts à 5 ans. En revanche, 
cette décision ne concerne pas 
les mouvements réalisés par le 
passé. La donne va donc changer 
et les clubs vont devoir y réfléchir 
à deux fois avant d’acheter un 
joueur.

La cérémonie des CAF 
Awards a fait des heureux 
mais aussi de nombreux 

déçus. Les résultats ont d’ailleurs 
fait couler beaucoup d’encre…
En cette fin d’année 2023, l’heure 
est à la distribution de nombreux 
prix. Le 30 octobre, Lionel Messi 
a remporté son huitième Ballon 
d’Or à Paris. Hier soir, c’est 
Victor Osimhen qui a été élu 
Joueur Africain de l’année lors 
de la traditionnelle cérémonie 
des CAF Awards. Le buteur du 
Nigéria a été récompensé, lui qui 
a porté Naples lors de la conquête 
du titre et qui a terminé meilleur 
buteur de la Serie A 2022-23. 
Pour toutes ces raisons, mais 
aussi parce qu’il est l’un des 
meilleurs attaquants du moment, 
l’ancien joueur du LOSC a donc 
été couronné puisqu’il a reçu le 
plus de votes. Mais les résultats 
de cette édition 2023 ne plaisent 
pas à tout le monde.

Les cas Mahrez et Bounou 
font parler

Tout a commencé bien avant la 
soirée d’hier soir. Jeudi dernier, la 
CAF a dévoilé l’identité des trois 
finalistes pour le titre de joueur de 
l’année. Victor Osimhen était en 
concurrence avec Achraf Hakimi 
(PSG, Maroc) et Mohamed Salah 
(Liverpool, Égypte). Un trio qui 
a suscité de l’étonnement voire 
de l’incompréhension. Beaucoup 
imaginaient que Yassine Bounou, 
auteur d’un super Mondial avec 
les Lions de l’Atlas, ou Riyad 
Mahrez, vainqueur du triplé 
historique avec Manchester 
City, seraient nommés. Cela n’a 
visiblement pas été suffisant pour 
les deux joueurs. Après l’annonce 
des résultats hier, plusieurs 
médias ont crié à l’injustice. 
C’est le cas en Algérie où on ne 
comprend pas pourquoi le joueur 
d’Al-Ahly n’a pas été au moins 
parmi les trois finalistes.
Il y a quelques jours déjà, La 
Gazette du Fennec avait sorti 
la sulfateuse. «Scandaleux : 
la CAF écarte Riyad Mahrez 
de la finale du Ballon d’Or !», 

avait titré la publication avant 
d’ajouter : «on se doutait bien 
du traquenard ! Organisée à 
Marrakech le 11 décembre 
prochain, la cérémonie des CAF 
Awards 2023 récompensera les 
meilleurs footballeurs africains 
de l’année. Énorme sketch, un 
Africain vainqueur de la Ligue 
des Champions UEFA ne figure 
pas dans la liste finale pour le 
concours du meilleur footballeur 
de l’année : Riyad Mahrez est 
ainsi écarté de la course.» La 
GDF a aussi parlé de «sketch». 
D’ailleurs, en soutien à Mahrez, 
le président de la FAF, Walid 
Sadi, a refusé l’invitation de la 
CAF et ne s’est pas rendu à la 
cérémonie.

Les incohérences du onze 
de l’année pointées du doigt

Ancien joueur des Verts, Lakhdar 
Belloumi s’est indigné dans les 
colonnes de la GDF. «Je suis 
choqué que Riyad Mahrez ait 
été exclu de la liste finale des 
joueurs nommés pour remporter 
le Ballon d’Or africain. Cela n’a 
aucun sens d’omettre le nom d’un 
joueur qui a remporté trois titres 
historiques la saison dernière 
avec un aussi gros club que 
Manchester City. Plus encore, il 
a été influent dans la plupart des 
matchs. Mais il n’est pas le seul 
à avoir été victime d’injustice, 
puisque même l’USMA s’est vu 
ôter le droit de concourir pour 
le prix du meilleur club africain. 
Je suis surpris et je ne peux pas 
connaître les critères qui ont été 
utilisés pour exclure l’USMA, 
vainqueur de deux titres, dont 
la Supercoupe aux dépens 
du champion de Ligue des 
champions, Al Ahly.» En effet, 
les CAF Awards ont entraîné une 
série de polémiques.
«CAF Awards : Bounou et Mahrez 
aussi zappés du Onze Africain 
de l’année !», a écrit Afrik Foot 
avant de préciser : «déjà privés 
de podium pour le prix de Joueur 
Africain de l’année, Yassine 
Bounou et Riyad Mahrez ont à 
nouveau déchanté ce lundi soir 

à l’occasion des CAF Awards. 
En effet, le gardien marocain et 
l’ailier algérien ne figurent même 
pas dans le onze de l’année 
dévoilé par la Confédération 
africaine de football (…) Bounou 
a été barré par le Camerounais 
André Onana, qu’il a pourtant 
devancé pour le prix de gardien 
de l’année et qui ne figurait même 
pas dans la liste des 30 nommés 
pour le titre de Joueur Africain 
de l’année. Mahrez a quant à 
lui été devancé par Sadio Mané 
qui sortait pourtant d’une saison 
ratée au Bayern Munich en plus 
de son absence sur blessure à la 
Coupe du monde 2022. Pourtant 
auréolé du triplé FA Cup-Premier 
League-Ligue des champions, le 
Fennec peut logiquement l’avoir 
mauvaise pour la deuxième fois 
en l’espace de quelques jours…»
Le football algérien se sent lésé
Même son de cloche dans les 
colonnes de La Gazette du Fennec 
qui a titré : «CAF Awards 2023 : 
le Onze pathétique qui confirme 
l’exclusion de l’Algérie». Le 
média a ajouté : «on dirait bien 
que la CAF a une dent contre 
tout ce qui est algérien. Le doute 
commençait déjà à s’installer 
avec l’injuste mise à l’écart de 
Mahrez du top 3 des joueurs 
africains malgré une année 
historique pour le capitaine des 
Verts, mais également l’absence 
de l’USMA de la phase finale 

des CAF Awards, alors que le 
club algérois a remporté deux 
titres continentaux, dont la 
Supercoupe d’Afrique contre 
Al Ahly en finale… On serait 
au point de se dire que voir 
Abdelhak Benchikha parmi les 
trois meilleurs entraîneurs de 
l’année est miraculeux.» La 
GDF se plaint aussi des absences 
dans le onze de l’année d’Ismaël 
Bennacer, bon sous le maillot de 
l’AC Milan avant sa blessure, et 
de Ramy Bensebaini.
«La présence de Kalidou 
Koulibaly en tant que latéral 
gauche de la formation est 
grandement discutable. En effet, 
le passage de l’international 
sénégalais à Chelsea a été un 
véritable flop. Le Lion de la 
Teranga a d’ailleurs quitté le club 
cet été pour Al-Hilal (Arabie 
Saoudite) dans l’indifférence la 
plus totale. Ramy Bensebaini, 
devenu mythique au Borussia 
M’Gladbach, avant de faire 
un très bon début de saison au 
BVB aurait largement mérité 
la place de défenseur gauche», 
ont écrit nos confrères, qui se 
demandent pourquoi Sadio 
Mané, auteur d’une saison ratée 
est également présent. Ils ont 
aussi pointé du doigt l’absence 
de Bounou. «Enfin, comble du 
ridicule, le gardien Camerounais 
André Onana figure dans le onze 
type pour sa très belle année 

mais c’est pourtant l’excellent 
Marocain Yassine Bounou qui 
a reçu le trophée individuel du 
meilleur gardien de l’année. 
Entre incohérence et ridicule, 
c’est au choix. Au final, ce serait 
“l’Afrique qui gagne”.»
Des votes qui posent question

Afrik Foot a tenté d’expliquer 
des résultats incohérents. «Tout 
simplement parce que les votants 
ne sont pas les mêmes. Alors 
que la Commission Technique 
de la CAF, des journalistes, des 
joueurs et des entraîneurs ont 
élu le meilleur gardien, seuls les 
joueurs professionnels étaient 
invités à désigner le onze de 
l’année par l’intermédiaire de 
la FIFpro. Et ces derniers ont 
accordé leurs faveurs au Lion 
Indomptable (Onana), finaliste 
de la Ligue des champions avec 
l’Inter Milan, plutôt qu’au 13e du 
dernier Ballon d’Or (Bounou).» 
Mais en Algérie, tous ces résultats 
ne passent pas du tout. Là-bas, on 
estime d’ailleurs que les Fennecs 
ont été injustement mis à l’écart.
«Par le passé, Djamel Belmadi, 
sélectionneur national, dénonçait 
des traitements de défaveur de la 
part de la Confédération africaine 
vis-à-vis de l’Algérie. Après les 
décisions arbitrales vicieuses, 
on passe à l’étape supérieure: le 
dénigrement manifeste. Et cela 
devient préoccupant. Notamment 
à quelques semaines de la CAN-
2023 (13 janvier – 11 février) qui 
constituera une étape de rémission 
importante pour l’équipe 
nationale (…) Surtout quand on 
voit qu’elle a jugé Riyad Mahrez 
pas éligible pour figurer dans 
les 3 finalistes du Ballon d’Or 
africain et l’USM Alger pas assez 
titrée (Coupe de la Confédération 
et Supercoupe CAF) pour être 
dans les trois meilleurs clubs de 
l’année en Afrique. Sans oublier 
la nomination de Zineddine 
Belaid pour le joueur inter club 
ou Farès Chaïbi zappé du trophée 
du meilleur espoir.» Les CAF 
Awards n’ont pas fini de faire 
parler…
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Guerre en uKraine :
Zelensky plaide sa cause à Washington, combats…

Le président ukrainien e président ukrainien 
Volodymyr Zelensky Volodymyr Zelensky 
bute devant les bute devant les 

divisions du Congrès divisions du Congrès 
américain qui doit trancher américain qui doit trancher 
sur une nouvelle aide militaire sur une nouvelle aide militaire 
à l’Ukraine. Les combats se à l’Ukraine. Les combats se 
poursuivent en Ukraine, où poursuivent en Ukraine, où 
l’ armée russe revendique des l’armée russe revendique des 
avancées dans la région de avancées dans la région de 
Zaporijj ia. Zaporijjia. 
Opération séduction du Opération séduction du 
président Ukrainien à président Ukrainien à 
Washington, avancées « Washington, avancées « 
significatives » selon l’ armée significatives » selon l’armée 
russe dans la région de russe dans la région de 
Zaporijj ia, appel du Premier Zaporijjia, appel du Premier 
ministre polonais élu, Donald ministre polonais élu, Donald 
Tusk, au soutien à l’Ukraine, Tusk, au soutien à l’Ukraine, 
piratage informatique… piratage informatique… 
Voici ce qu’ il faut retenir de Voici ce qu’il faut retenir de 
ce nouveau jour de guerre ce nouveau jour de guerre 
en Ukraine ce mardi 12 en Ukraine ce mardi 12 
décembre 2023.décembre 2023.

Plaidoyer de la dernière Plaidoyer de la dernière 
chance pour Zelenskychance pour Zelensky

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
multiplié mardi les réunions multiplié mardi les réunions 
à Washington, martelant qu’ il à Washington, martelant qu’il 
avait besoin « rapidement » avait besoin « rapidement » 
d’une nouvelle aide militaire d’une nouvelle aide militaire 
américaine, vitale pour américaine, vitale pour 
soutenir son armée, rapporte soutenir son armée, rapporte 
l’AFP.l’AFP.
Il a plaidé sa cause devant des Il a plaidé sa cause devant des 

élus du Sénat, une institution élus du Sénat, une institution 
tenue par le parti démocrate tenue par le parti démocrate 
du président Joe Biden, du président Joe Biden, 
favorable à sa cause. Puis favorable à sa cause. Puis 
devant des membres de la devant des membres de la 
Chambre des représentants, Chambre des représentants, 
contrôlée par les républicains, contrôlée par les républicains, 
et où l’ opposition à une et où l’opposition à une 
nouvelle aide militaire à Kiev nouvelle aide militaire à Kiev 
est la plus vive.est la plus vive.
À entendre le patron de la À entendre le patron de la 
Chambre, le républicain Chambre, le républicain 
Mike Johnson, la venue de Mike Johnson, la venue de 
Volodymyr Zelensky n’a Volodymyr Zelensky n’a 
pas levé les doutes du camp pas levé les doutes du camp 
conservateur.conservateur.
Le patron de la majorité Le patron de la majorité 
démocrate au Sénat, l ’ autre démocrate au Sénat, l’autre 
chambre du Congrès, a lui chambre du Congrès, a lui 
insisté sur les enjeux de insisté sur les enjeux de 
l’ aide à l’Ukraine.l’aide à l’Ukraine.
C’est la troisième fois en un C’est la troisième fois en un 
an que Volodymyr Zelensky an que Volodymyr Zelensky 
vient plaider sa cause devant vient plaider sa cause devant 
le Congrès américain, qui a le Congrès américain, qui a 
engagé plus de 110 milliards engagé plus de 110 milliards 
de dollars depuis le début de de dollars depuis le début de 
l’ invasion russe en février l’invasion russe en février 
2022.2022.
Mais le parlement bute sur Mais le parlement bute sur 
le nouveau volet réclamé le nouveau volet réclamé 
par Joe Biden – quelque 61 par Joe Biden – quelque 61 
milliards de dollars. Les milliards de dollars. Les 
démocrates sont favorables démocrates sont favorables 
à cette nouvelle enveloppe. à cette nouvelle enveloppe. 
Les républicains n’ y sont Les républicains n’y sont 

pas totalement opposés, pas totalement opposés, 
mais exigent en retour des mais exigent en retour des 
changements majeurs de changements majeurs de 
la politique migratoire des la politique migratoire des 
États-Unis.États-Unis.

Pologne : Donald Tusk Pologne : Donald Tusk 
appelle à une UE puissante appelle à une UE puissante 

et au soutien à l’Ukraineet au soutien à l’Ukraine
Le Premier ministre polonais Le Premier ministre polonais 
élu, Donald Tusk, a appelé le élu, Donald Tusk, a appelé le 
monde à « une mobilisation monde à « une mobilisation 
totale » en faveur de l’Ukraine totale » en faveur de l’Ukraine 
face à l’ offensive russe, lors face à l’offensive russe, lors 
de son discours de politique de son discours de politique 
générale, avant un vote de générale, avant un vote de 
confiance parlementaire.confiance parlementaire.
« Nous allons demander « Nous allons demander 
haut et fort une mobilisation haut et fort une mobilisation 
totale du monde libre, de totale du monde libre, de 
l’Occident, en faveur de l’Occident, en faveur de 
l’Ukraine dans cette guerre. l’Ukraine dans cette guerre. 
Il n’ y a pas d’alternative », Il n’y a pas d’alternative », 
a-t-il déclaré.a-t-il déclaré.
Le Premier ministre polonais Le Premier ministre polonais 
élu a par ailleurs promis élu a par ailleurs promis 
de résoudre le conflit à la de résoudre le conflit à la 
frontière avec l’Ukraine frontière avec l’Ukraine 
bloquée par les routiers bloquée par les routiers 
polonais. « Nous avons déjà polonais. « Nous avons déjà 
trouvé les solutions pour trouvé les solutions pour 
répondre le plus vite possible répondre le plus vite possible 
aux besoins des transporteurs aux besoins des transporteurs 
polonais et débloquer polonais et débloquer 
la frontière », a déclaré la frontière », a déclaré 
Donald Tusk, accusant le Donald Tusk, accusant le 
gouvernement précédent gouvernement précédent 

d’avoir « abandonné » les d’avoir « abandonné » les 
routiers qui protestent depuis routiers qui protestent depuis 
un mois, dénonçant « la un mois, dénonçant « la 
concurrence déloyale » de concurrence déloyale » de 
leurs collègues ukrainiens. leurs collègues ukrainiens. 
Le blocage a provoqué une Le blocage a provoqué une 
crise grave dans les relations crise grave dans les relations 
entre les deux pays.entre les deux pays.
La Russie revendique des La Russie revendique des 

avancéesavancées
La Russie, bien consciente La Russie, bien consciente 
de l’ érosion du soutien des de l’érosion du soutien des 
États-Unis, en particulier États-Unis, en particulier 
avec l’ échec cet été de la avec l’échec cet été de la 
contre-offensive ukrainienne, contre-offensive ukrainienne, 
a revendiqué mardi des a revendiqué mardi des 
avancées « significatives » avancées « significatives » 
dans la région méridionale de dans la région méridionale de 
Zaporijj ia, rapporte l’AFP.Zaporijjia, rapporte l’AFP.
Les Russes ont lancé en Les Russes ont lancé en 
outre il y a deux jours une « outre il y a deux jours une « 
offensive massive » autour offensive massive » autour 
d’Avdiïvka et Mariinka, d’Avdiïvka et Mariinka, 
points chauds du front points chauds du front 
oriental, a déclaré Oleksandre oriental, a déclaré Oleksandre 
Tarnavsky, commandant Tarnavsky, commandant 
ukrainien de la zone, assurant ukrainien de la zone, assurant 
que ses troupes « tenaient que ses troupes « tenaient 
fermement » leurs positions, fermement » leurs positions, 
selon lui.selon lui.
La Russie, qui a tourné son La Russie, qui a tourné son 
économie vers l’ effort de économie vers l’effort de 
guerre, pousse toujours plus guerre, pousse toujours plus 
fort dans l’ est et le sud de fort dans l’est et le sud de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
Au prix, d’après le Au prix, d’après le 

renseignement américain, renseignement américain, 
de lourdes pertes : 13 000 de lourdes pertes : 13 000 
soldats russes morts ou soldats russes morts ou 
blessés depuis octobre et plus blessés depuis octobre et plus 
de 220 véhicules perdus sur la de 220 véhicules perdus sur la 
ligne de front entre Avdiïvka ligne de front entre Avdiïvka 
et Novopavlivka, depuis et Novopavlivka, depuis 
que la Russie est repartie à que la Russie est repartie à 
l’ assaut en octobre, selon une l’assaut en octobre, selon une 
estimation transmise à l’AFP.estimation transmise à l’AFP.

Piratage du premier Piratage du premier 
opérateur mobile opérateur mobile 

ukrainien, la Russie ukrainien, la Russie 
soupçonnéesoupçonnée

Les services du premier Les services du premier 
opérateur mobile ukrainien, opérateur mobile ukrainien, 
Kyivstar, ont été paralysés Kyivstar, ont été paralysés 
mardi par un « puissant » mardi par un « puissant » 
piratage informatique pour piratage informatique pour 
lequel Kiev soupçonne la lequel Kiev soupçonne la 
Russie, dont les hackers sont Russie, dont les hackers sont 
régulièrement accusés de régulièrement accusés de 
prendre le pays pour cible.prendre le pays pour cible.
Les services de sécurité Les services de sécurité 
ukrainiens, le SBU, ont ukrainiens, le SBU, ont 
annoncé l’ ouverture d’une annoncé l’ouverture d’une 
enquête, disant examiner enquête, disant examiner 
l’ hypothèse que « les services l’hypothèse que « les services 
spéciaux russes pourraient spéciaux russes pourraient 
être à l’ origine de la être à l’origine de la 
cyberattaque ». Cette enquête cyberattaque ». Cette enquête 
porte sur des faits de « haute porte sur des faits de « haute 
trahison », de « sabotage » trahison », de « sabotage » 
et d’« atteinte à l’ intégrité et d’« atteinte à l’intégrité 
territoriale de l’Ukraine ».territoriale de l’Ukraine ». SEYBOUSE TIMES Mercredi 13 Décembre 2023ANEP 2323006153

SEYBOUSE TIMES Mercredi 13 Décembre 2023ANEP 2323006155

SEYBOUSE TIMES Mercredi 13 Décembre 2023ANEP 2323006275
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Cet outil peut protéger votre voix contre les deepfakes

La Darpa souhaite un X-Plane VTOL capable de voler vite

En bref...

Afin de lutter contre la 
désinformation, des 
chercheurs ont créé An-

tiFake, un outil pour éviter que 
sa voix ne soit utilisée pour des 
deepfakes. En ajoutant des per-
turbations dans les enregistre-
ments audio avant leur publica-
tion en ligne, l’outil évite qu’ils 
puissent être exploitables par des 
intelligences artificielles.
Tout comme les pulls moches 
pour neutraliser la reconnais-
sance faciale, des chercheurs de 
l’université de Washington ont 
mis au point un système utilisant 
la synthèse vocale pour se proté-
ger contre les deepfakes. En plus 
de faire croire que quelqu’un 
a exprimé des propos qu’il n’a 
pas tenus, les deepfakes audio 
peuvent être utilisés pour des 
arnaques au téléphone. Baptisé 

AntiFake, le système est inspiré 

des attaques des cybercriminels 

contre les intelligences artifi-

cielles.

L’outil est un filtre qui ajoute une 

perturbation sur un clip audio, 

après enregistrement mais avant 
sa publication en ligne. La mé-
thode rappelle celle développée 
par le MIT pour protéger les pho-
tos. Ainsi, même si la voix reste 
tout à fait compréhensible pour 
un être humain, tout deepfake 
réalisé à partir d’un enregistre-
ment protégé par AntiFake sera 
très facilement identifiable.
Une protection efficace contre la 
plupart des synthétiseurs vocaux
« Nous altérons légèrement le 
signal audio enregistré, nous le 
déformons ou le perturbons juste 
assez pour qu’il sonne encore 
juste pour les auditeurs humains, 
mais c’est complètement diffé-
rent pour l’IA », explique Ning 
Zhang, l’un des créateurs du pro-
jet. Les auteurs fournissent des 
exemples de clips audio avant et 
après l’application du filtre Anti-

Fake sur la page du projet. Cette 
première version, bien que pro-
metteuse, semble avoir quelques 
limites, puisque les clips proté-
gés ressemblent à un microphone 
bas de gamme dans une salle de 
bains à côté d’un robinet ouvert...
Les chercheurs ont testé avec 
succès leur système avec cinq 
des synthétiseurs vocaux les plus 
avancés. Actuellement, AntiFake 
peut protéger des clips courts, 
mais les chercheurs pensent que 
l›outil devrait également pouvoir 
protéger des clips plus longs ou 
même la musique. Toutefois, ce 
n›est sans doute qu›une question 
de temps avant que les IA ne par-
viennent à contourner ce genre 
de protection. Le code source est 
disponible sur la page GitHub du 
projet.

La Darpa met en compétition 
quatre avionneurs pour créer un 
X-Plane VTOL capable de vo-
ler en croisière à haute vitesse. 
Les premiers concepts viennent 
d’être dévoilés.
L’agence de recherche et de dé-
veloppement de l’armée améri-
caine, la Darpa, souhaite mettre 
au point un X-Plane capable aus-
si bien de voler en croisière à des 
vitesses élevées que de se poser 
et décoller à la verticale. Ce pro-
jet porte le nom de Speed   and 
Runway Independent Techno-
logies (Sprint). Quatre sociétés 
vont être mises en compétition 
pour proposer des prototypes de 
démonstrateurs X-Plane dotés de 
cette capacité VTOL. Au niveau 
du cahier des charges, l’aéro-
nef devra pouvoir atteindre une 

vitesse de pointe d’au moins 740 
km/h pour des altitudes situées 
entre 4 500 et 9 000 mètres. Il de-
vra pouvoir emporter une charge 
utile d’au moins 454 kilos. Au 
niveau de l’autonomie, la Darpa 
demande un rayon d’action de 
370 kilomètres et une durée de 
vol d’au moins 90 minutes.
Des concepts déjà dévoilés
L’appareil devra également 
être polyvalent pour répondre à 
une large gamme de missions. 
L’avion devra aussi pouvoir se 
poser et décoller sur des surfaces 
non prévues à cet effet, comme 
des champs, des parkings ou 
des routes. Les candidats rete-
nus sont Aurora, Bell Textron, 
Northrop Grumman Aeronautic 
Systems et Piasecki Aircraft Cor-
poration. L’avionneur qui rem-

portera l’appel d’offres devrait 
faire voler son prototype dès 
2027, pour qu’il soit opération-
nel à partir de 2028.
Pour le moment, Aurora a déjà 
dévoilé son concept d›X-Plane. 
Il s›agit d›une aile mixte dotée 
de rotors placés sous la car-
lingue pour les phases de décol-
lage et atterrissage. Une fois en 
croisière, ils sont recouverts par 
des capots afin d›augmenter la 
portance. Bell Textron reprend, 
quant à lui, le principe éprouvé 
du V-22 Osprey, avec une moto-
risation à réaction en phase de 
croisère. Les rotors sont alors 
pliés pour réduire la traînée. Les 
deux autres avionneurs n›ont pas 
encore dévoilé leurs concepts.

La fuite massive avait été an-
noncée en octobre dernier, mais 
n’était pour le moment qu’une 
hypothèse. Ce mardi, la société de 
généalogie génétique 23andMe a 
finalement confirmé mardi que 
des pirates informatiques utilisant 
des mots de passe « recyclés » et 
volés avaient accédé aux données 
personnelles de 6,9 millions de 
ses membres.
Bien que les hackers n’aient pu 
accéder qu’à environ 14.000 
comptes, soit 0,1 % des
comptes du site, ils ont pu voir 
des informations partagées avec 
23andMe par d’autres personnes, 
des parents ayant des liens géné-
tiques avec des utilisateurs, a dé-

claré un porte-parole en réponse à 
une demande de l’AFP.
« Aucune indication qu’il y ait eu 
une violation ou un incident de 
sécurité »
23andMe est en train de notifier 
les clients concernés et a ren-
forcé la sécurité des comptes en 
demandant aux utilisateurs de 
réinitialiser leur mot de passe et 
de mettre en place une deuxième 
méthode d’authentification, 
comme l’envoi d’un code tempo-
raire sur un téléphone portable, 
selon le porte-parole.
Début octobre, 23andMe a dé-
tecté que des hackers informa-
tiques avaient piraté les comptes 
d’utilisateurs qui se servaient des 

mêmes mots de passe sur plu-
sieurs sites web, sans savoir que 
leurs identifiants avaient été com-
promis ailleurs, a déclaré l’entre-
prise. « Nous n’avons aucune 
indication qu’il y a eu une vio-

lation ou un incident de sécurité 
des données dans nos systèmes, 
ou que 23andMe ait été la source 
des identifiants de compte utilisés 
dans ces attaques», a assuré le 
porte-parole.

L’accès aux profils de parenté 
ADN
Les pirates ont accédé aux « 
profils de parenté ADN » de 5,5 
millions de comptes, qui conte-
naient des informations sur les 
correspondances génétiques et 
pouvaient également inclure des 
dates de naissance et des lieux si 
les utilisateurs les avaient four-
nies, selon 23andMe.
Ils ont aussi pu voir des infor-
mations du profil ADN de 1,4 
million de comptes qui avaient 
participé à une option « Arbre 
généalogique». 23andMe a été 
fondée en 2006 et est basée à 
Mountain View, en Californie, où 
Google a également son siège.
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Grâce à sa 
composition, le 
pain d’épices est 

un aliment intéressant pour 
la santé… Mais attention 
à la présence de sucre.
Si pour certains Noël est 
synonyme de chocolats 
et de bûches, d’autres 
ne jurent que par le pain 
d’épices pendant cette 
période de festivités. 
Ce gâteau au miel 
agrémenté d’épices est 
particulièrement apprécié 
des grands gourmands… 
et de certains petits.
Historiquement, le pain 
d’épices dans sa forme 
actuelle vient de la Grèce 
antique. « Le terme original 
pain d’épices faisait 
référence au gingembre 
confit, transformé en une 
confiserie à base de miel 
et d’épices. Plus tard, le 
terme a été utilisé pour 
désigner la confiserie 
française pain d’épices 
(pain aux épices) et 
l’allemand Lebkuchen 

ou Pfefferkuchen (pain 
au poivre ou gâteau 
au poivre) », résume 
le site MedicalXpress. 
Aujourd’hui, de 
nombreuses régions du 
monde dégustent du pain 
d’épice pendant les fêtes de 
fin d’année. Si les recettes 
se déclinent en fonction 
des pays, un ingrédient 
demeure : le gingembre.

Gingembre et cannelle
Le gingembre est une 
épice utilisée dans 
diverses formes de 
médecine traditionnelle 
et alternative. « La 
recherche montre qu’il 
peut faciliter la digestion, 
réduire les nausées et 
aider à combattre le 
rhume et la grippe. On 
pense également que le 

gingembre peut favoriser 
la gestion du poids, aider 
à gérer l’arthrite et peut 
également soulager les 
symptômes menstruels », 
détaille le communiqué.
Le pain d’épices peut aussi 
contenir de la mélasse 
obtenue en raffinant du 
jus de canne à sucre ou de 
betterave sucrière. « La 
mélasse est naturellement 

riche en antioxydants, en 
fer, calcium, magnésium, 
potassium, phosphore et 
vitamine B6. Toutes ces 
vitamines et minéraux 
importants peuvent 
aider à soulager la 
constipation, à traiter 
l’anémie et à favoriser 
la santé des os et des 
cheveux », détaille le site.
Autre composé intéressant 
: la cannelle. Cette épice 
est particulièrement 
bonne pour la santé, prisée 
pour ses antioxydants, 
ses propriétés anti-
inflammatoires, etc. 
Le pain d’épice peut 
également contenir de la 
noix de muscade bénéfique 
pour la santé cardiaque. 
Attention, en plus de ces 
ingrédients bénéfiques 
le pain d’épices contient 
une importante quantité 
de sucre. Pour le rendre 
plus sain, il est possible 
d’utiliser de la farine 
d’amande à la place 
de la farine ordinaire.

Le saviez-vous ? 
Le pain d’épices a des bienfaits sur la santé

Des chercheurs 
ont découvert 
que l’utilisation 

combinée d’un 
médicament anti-
allergique avec 
l’immunothérapie boostait 
le système immunitaire 
face aux tumeurs.
Selon une nouvelle 
étude, les médicaments 
permettant de traiter 
les allergies pourraient 
également avoir un rôle 
intéressant pour le cancer 
du poumon. À New-
York, des chercheurs 
du Mount Sinai ont 
découvert un moyen de 
renforcer les défenses 
de l’organisme contre 
le cancer du poumon.
Les conclusions ont été 
publiées dans le numéro 

de décembre de la revue 
scientifique Nature. 
Selon les chercheurs, 
l’utilisation combinée 
d’un médicament 
anti-allergique avec 
l’immunothérapie 
permettrait de booster 
le système immunitaire 
face aux tumeurs. « 
L’immunothérapie 
utilisant le blocage des 
points de contrôle a 
révolutionné le traitement 
du cancer du poumon non à 
petites cellules (CPNPC). 
Mais actuellement, 
seulement environ un tiers 
des patients y répondent 
seuls, et chez la plupart 
des patients, le bénéfice 
est temporaire », a 
commenté le Dr Miriam 
Merad, auteure principale 

de l’étude, directrice de 
l’Institut d’immunologie 
de précision Marc et 
Jennifer Lipschultz 
et du département 
d’immunologie et 
d’immunothérapie de 
l’École de médecine 
Icahn du Mont Sinaï.
Des résultats à confirmer
Dans le cadre de cette 
étude, les chercheurs 
ont mené un essai sur 
un groupe de patients 
humains. Ils ont combiné 
l’immunothérapie avec le 
dupilumab, un anticorps 
bloquant les récepteurs 
de l’interleukine-4 
(IL-4) largement 
utilisé pour traiter les 
allergies et l’asthme.
Comme l’explique le Dr 
Merad, le programme 

TARGET vise à utiliser 
une technologie de 
pointe pour identifier les 
programmes immunitaires 
susceptibles d’affaiblir 
la réponse de la tumeur à 
l’immunothérapie. Selon 
les auteurs, un patient 
sur six a constaté une 
réduction significative des 

tumeurs. Les chercheurs 
sont optimistes quant aux 
premiers résultats, mais 
soulignent la nécessité 
de mener des essais 
plus approfondis pour 
confirmer l’efficacité 
du médicament dans 
le traitement du 
cancer du poumon.

Selon des chercheurs, les médicaments contre 
les allergies pourraient traiter le cancer du poumon
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Les vêtements blancs 
sont très en vogue avec 
notamment la tendance 

quiet luxury qui bat son plein. Petit 
bémol, il suffit que l’on transpire 
un peu et des taches jaunes 
peuvent apparaitre, notamment 
au niveau des aisselles. Pas de 
panique, cette astuce, repérée sur 
TikTok vous permettra de venir à 
bout de ces taches. Et c’est tout 
simple et efficace !
Le total look blanc connaît un 
franc succès grâce à la tendance 
du quiet luxury. Coloris chic 
par excellence, il se porte en 
toute occasion (sauf, peut-
être lorsque l’on est invité à 
un mariage) et tout au long de 
l’année. Cette teinte immaculée 
est synonyme d’élégance et de 
raffinement, mais elle est aussi 
très facile à adopter au quotidien, 
particulièrement en été. Vous ne 
savez pas quoi enfiler pour aller 
flâner au marché ? Optez pour 
une robe longue blanche en lin. 

En panne d’inspiration devant 
votre dressing pour trouver la 
tenue idéale pour sortir ? Une 
mini-jupe blanche en jean fera 
mouche à coup sûr ! Le blanc en 
été, c’est toujours une bonne idée, 
surtout lorsqu’il fait très chaud. 
Contrairement au noir, c’est une 
couleur qui réfléchit la lumière et 
n’accumule donc pas la chaleur.
Même si le blanc est à privilégier 
durant la période estivale, il peut 
arriver que lors des journées 
caniculaires où le thermomètre 
s’affole, on transpire quand 
même. Mais cette couleur est 
également populaire quand la 
mercure redescend et on a tous 
notre chemise blanche fétiche 
dans notre garde-robe. Mais il 
suffit de courir un peu dans les 
transports, d’être un peu trop 
couverte dans une atmosphère 
chauffée et vous voilà de retour 
à la case départ : vous transpirez 
dans un vêtement blanc. Résultat, 
quand on le retire à la fin de 

la journée, il n’est pas rare 
d’apercevoir des petites taches 
jaunes. Ces traces apparaissent en 
raison de la transpiration qui s’est 
accumulée sur votre vêtement 
tout au long de la journée. On 
les retrouve souvent au niveau 
des aisselles et du décolleté ou 
bien sur le col de nos habits. 
Le problème, c’est que cela ne 
disparaît pas facilement ! Il n’est 
vraiment pas rare que ces taches 
soient toujours là, même après un 
lavage en machine. Si vous vous 
retrouvez dans cette impasse, pas 
de panique, nous avons déniché la 
solution sur l’application TikTok. 
Alors, pour ne plus vous sentir 
frustré face à ces traces jaunes, 
suivez le guide!
Comment raviver l’éclat d’un 

vêtement blanc ?
Si au fil des lavages, vous trouvez 
que votre vêtement blanc a perdu 
en éclat, là aussi, il y a une astuce 
efficace et elle nous vient sans 
surprise de TikTok. C’est sur le 

compte @cleantidyorganized que 
l’on retrouve cette technique. 
Pour cela, il vous faut un récipient 
dans lequel vous placerez votre 
vêtement blanc. Versez de 
l’eau chaude à hauteur (sans 
vous brûler), vous y ajouterez 
ensuite deux cuillères à soupe 

de percarbonate de soude (et non 

pas du bicarbonate de soude). 

Mélangez le tout et laissez 

reposer pendant une heure. Il ne 
vous restera plus qu’à essorer 
l’excédent d’eau et mettre le 
vêtement à la machine à laver.

Vous avez envie de vous dépenser, 
et par la même occasion perdre 
quelques kilos ? La course à pied 
peut vous aider à atteindre cet 
objectif. Mais quelles sont les 
étapes à suivre pour reprendre 
le running tout en douceur et 
comment perdre du poids grâce 
à la course à pied ? Blanche Von 
Engelbrechten, coach sportive 
chez FitnessPark donne ses 
conseils.
C’est une activité physique que 
l’on croise au détour d’un trajet 
dans la rue ou d’une balade dans 
la forêt : la course à pied. Si 
certains sont des joggers avertis, 
pour d’autres, enfiler ses baskets 
pour se lancer dans une séance de 
footing peut être difficile. Alors, 
comment se mettre au footing, 
et cette activité permet-elle de 
perdre du poids ? On fait le point 
avec Blanche Von Engelbrechten, 
coach sportive chez FitnessPark.
Footing débutant : quelle est la 
durée idéale pour un premier 
footing ?
C’est une question que l’on peut se 
poser : faut-il se fixer des objectifs 
de distance, de vitesse ou de 
temps pour une première séance 
de running ? À cette question, 
la spécialiste répond “c’est une 
discipline qui est dure et qui n’est 
pas anodine”. Elle peut être aussi 
bien éprouvante physiquement 
que mentalement. Aussi, pour 

une première séance de footing, 
Blanche Engelbrechten conseille 
de ne pas fixer d’objectifs aussi 
bien en termes de durée que de 
distance à parcourir. La coach 
sportive souligne qu’on est “pas 
tous égaux face à l’effort”.
Mais une fois que les premiers 
pas sont faits, il est possible de 
se fixer des objectifs “réalistes et 
réalisables”. Aussi, pour la coach, 
“il ne faut pas se fixer comme 
objectif de courir un semi-
marathon immédiatement car il y 
a des risques de blessures”. Il faut 
donc y aller par palier et suivre 
les limites dictées par le corps.
Perte de poids : est-ce que le 
footing fait maigrir ?
Blanche Von Engelbrechten 
estime que la course à pied peut 
entrer dans un programme de 
perte de poids. Mais avant toute 
chose, la spécialiste rappelle 
qu’une alimentation équilibrée 
et une bonne hydratation sont 
nécessaires. En ce qui concerne 
le jogging, cette activité permet 
de travailler le cardio, “on est 
essoufflé, on brûle des calories, 
c’est donc idéal pour perdre 
du poids”, souligne-t-elle. 
Mais, selon la coach, la course 
à pied doit être complétée par 
une activité de renforcement 
musculaire, notamment au niveau 
des jambes.
“Si on souhaite perdre du poids, 

pour des raisons esthétiques 
ou de santé, c’est important de 
tonifier le corps, présente la 
spécialiste avant d’ajouter, or 
la course à pied ne permet pas 
de renforcer les muscles”. Ces 
exercices permettront notamment 
d’améliorer la posture, mais aussi 
d’un point de vue pratique de 
monter les escaliers sans avoir 
mal aux jambes.
Parmi les exercices de 
renforcement musculaire 
recommandée par la spécialiste, 
on note :
les squats,
les fentes,
le gainage pour la sangle 
abdominale.
Footing : comment bien courir et 
combien de temps ?
Une séance de footing se prépare, 
tout d’abord, grâce à un bon 
équipement et un échauffement 
sérieux. Aussi, avant de partir, il 
peut être intéressant de préparer 
son itinéraire et privilégier les 
sols présentant le moins de 
contraintes pour le corps. Par 
exemple, il est possible de réduire 
autant que possible les trajets sur 
un sol dut comme du béton et de 
privilégier les séances en forêt ou 
sur une piste d’athlétisme, si c’est 
possible.
Puis lors de la session, il faut 
bien penser à rester hydraté. Au 
niveau de la durée de course, 

la spécialiste recommande de 
suivre les sensations et ne pas 
forcer, particulièrement pour une 
personne n’ayant pas l’habitude 
de courir. En effet, cela pourrait 
augmenter le risque de blessures.
Running : quels sont les bienfaits 
de la course à pied et comment 
éviter les blessures ?
Le jogging est une discipline qui 
permet de travailler l’endurance 
et le cardio. Ce sport permet 
notamment de travailler sur sa 
capacité pulmonaire et permet 
de travailler les muscles du bas 
du corps, ainsi que les abdos. Les 
muscles du haut du corps sont 
également sollicités, même cette 
activité physique ne permet pas 
de sculpter le corps, le running 
permet de rester en mouvement. 
Pour que ces bienfaits soient 

pérennes, la spécialiste 
recommande de miser sur une 
pratique régulière de la course à 
pied et programmer des sorties 
d›intensité moins élevée plutôt 
que de faire de longues séances 
ponctuelles.
Mais le jogging n’est pas sans 
risques pour la santé. Parmi les 
blessures, ont peur relever les 
entorses au niveau des chevilles 
ou encore un risque de chutes 
ou de douleurs au niveau des 
genoux. Pour limiter les risques, 
la coach sportive recommande :
un échauffement sérieux,
une hydratation régulière,
des chaussures de courses 
adaptées à la pratique,
de sélectionner un parcours 
avec un sol présentant moins de 
contraintes sur le corps.

Taches jaunes sur les vêtements blancs 

découvrez l’astuce naturelle pour les enlever efficacement

Footing pour maigrir 

les conseils d’une spécialiste pour brûler un maximum
 de calories



Mercredi 13 Décembre 2023 

Culture18 SeybouSe Times

Une bande dessinée sur 
Gaza, publiée en 2003, a 
été rapidement rééditée 

après que le conflit entre Israël 
et le Hamas a éclaté en octobre. 
Le journaliste américano-maltais 
Joe Sacco, pionnier de ce qu’on 
a appelé le «journalisme BD», y 
raconte son propre travail sur le 
terrain dans l’enclave en 1991. 
Cette œuvre lui a même valu les 
éloges du célèbre universitaire 
palestino-américain Edward 
Saïd, qui a déclaré à son propos: 
«À l’exception d’un ou deux 
romanciers et poètes, personne 
n’a jamais mieux raconté cette 
terrible situation que Joe Sacco.» 
Depuis le début du conflit, 
l’éditeur de la bande dessinée 
a indiqué que la demande avait 

connu un essor remarquable. 
Gary Groth, cofondateur de 
Fantagraphics, déclare: «Nous 
avons rapidement épuisé notre 
stock de plusieurs milliers 
d’exemplaires. Ces derniers 
sont actuellement en train d’être 
réimprimés. Les détaillants et les 
grossistes commandent le livre en 
quantités bien plus importantes 
que dans un passé récent, ce qui 
montre que la demande est élevée 
auprès de tous les éléments de la 
chaîne – lecteurs et détaillants.» 
M. Sacco, basé à Portland, 
précise au journal britannique 
The Observer: «La situation 
semblait déjà très mauvaise lors 
de ma visite au début des années 
1990, à la fin de la première 
intifada, mais elle s’est avérée 

bien pire dix ans plus tard.» «Le 
fait que cette bande dessinée soit 
toujours d’actualité témoigne 
malheureusement de la tragédie 
persistante des Palestiniens – 
même si, d’une certaine manière, 
c’est aussi un hommage à 
leur courage et à leur refus de 
céder.» «J’y retournerais si je 
pouvais entrer. Heureusement, 
de nombreux journalistes 
palestiniens courageux font un 
travail exemplaire malgré les 
conditions épouvantables et le 
danger qui menace leurs familles 
et eux-mêmes. Mais j’aimerais 
surtout retourner à Gaza pour 
voir mes amis. J’espère qu’ils 
s’en sortiront.»

Une exposition de photographies 
revisitant les manifestations 
du 11 Décembre 1960, une des 
stations phares de la lutte contre 
le colonialisme français, s’est 
ouverte lundi à Alger à l’occasion 
de la commémoration du 63e 
anniversaire de cet évènement 
historique.
Organisée par le Centre national 
de documentation, de presse, 
d’images et d’information 
(CNDPI) et accueillie au 
Palais de la culture Moufdi 
Zakaria, l’exposition propose 
une centaine de photographies 
revisitant les manifestations 
populaires, organisées à Alger 
et à travers plusieurs villes du 
pays, pour revendiquer le droit à 
l’autodétermination.
Des photos en noir et blanc 
montrent des manifestants 

algériens descendus dans les rues 
d’Alger et arborant l’emblème 
national et des pancartes pour 
exprimer leur attachement à une 
«Algérie libre et indépendante».
Les photos montrent également la 
férocité des forces d’occupation 
qui ont encerclé la capitale lors 
des ces manifestations populaires, 
réprimées dans le sang.
L’exposition propose, à ce propos, 
de revisiter des «souvenirs 
sinistres» des crimes commis par 
les forces d’occupation contre 
des Algériens notamment les 
enfants qui, eux aussi, n’ont pas 
été épargnés par l’atrocité du 
colonialisme.
Les souffrances subies aux 
enfants, mal-nourris et mal-
soignés durant l’occupation, 
ont été rappelées à travers des 
clichés montrant les conditions 

«misérables» vécus par cette 
catégorie.
L’exposition passe en revue, 
d’autre part, les premiers essais 
nucléaires dans le Sahara algérien, 
effectués par la France coloniale 
à Reggane en 1960, ainsi que 
les installations du programme 
nucléaire français à Tanzrouft, au 
sud-est de Reggane à Adrar. Des 
coupures de presse des articles 
faisant écho de l’explosion de 
la première bombe atomique à 
Reggane, sont exposées pour 
rappeler ces sinistres essais 
qui ont provoqué de graves 
répercussions sur la vie humaine 
et l’environnement.
Les victimes des effets de la 
radioactivité, conséquence des 
essais nucléaires menés en févier 
1960 à Reggane, sont également 
revisitées à travers des photos 

des habitants souffrant de 
malformations.
L’exposition revient également 
sur les conditions «difficiles» 
d’enseignement des enfants 
durant la guerre de libération 
nationale, à travers des images 

d’élèves en apprentissage en 
milieux dénués de commodités.
L’exposition se poursuit jusqu’à 
jeudi, simultanément, au Palais 
de la culture Moufdi Zakaria et à 
travers trois autres établissements 
culturels de la capitale.

Le court-métrage «Koullouna 
Nantami» (Nous avons tous 
une appartenance) de l’étudiant 
Mohamed-Larbi Bourourou, 
de l’Université de Skikda, a 
remporté le prix du meilleur film 
aux 2èmes journées nationales 
du cinéma étudiant, ouvertes 
dimanche à l’Université du 20-
Août 1955 de Skikda.
Le prix a été décerné sur décision 
unanime du jury composé 
de professeurs d’université 
spécialisés dans l’audiovisuel et 
de cadres de la direction de la 
Culture et des arts de la wilaya de 
Skikda.
Selon un membre de ce jury, «le 
film se distingue par sa cohérence 

en termes de contenu, d’idées 
et de réalisation, d’autant que 
l’auteur a traité de manière 
professionnelle un sujet délicat, 
éminemment social».
Le réalisateur, Mohamed-
Larbi Bourourou, a indiqué à 
l’APS que son film traite de la 
souffrance d’un garçon atteint 
du syndrome rare de Treacher-
Collins, conséquence d’une 
anomalie génétique qui entraîne, 
au cours de la vie embryonnaire, 
un mauvais développement de 
certaines structures de la face qui 
fait que les personnes atteintes 
ont des malformations plus ou 
moins importantes du visage, des 
oreilles et des yeux.

Le jeune étudiant-réalisateur 
a indiqué avoir tenté, à travers 
son court-métrage d’une durée 
de 4 minutes et 30 secondes, de 
«mettre en évidence la souffrance 
du patient atteint de ce syndrome 
et le harcèlement auquel il est 
exposé de la part de ses collègues 
et comment il vit avec cette 
maladie».
Le 2ème prix est revenu au 
film «Le faux virage», réalisé 
par Mohamed Islam Saoula, de 
l’Université de Skikda, tandis 
que le 3ème a été décerné ex-
aequo par les films «Pour son 
père», d’Abdeldjalil Boulehbal 
de l’Université Badji-Mokhtar 
d’Annaba, et «Fuis!» d’Ahmed 

Bellem de l’Université 
Abdelhamid-Benbadis de 
Mostaganem.
Souhila Chaoui, spécialiste 
de l’audiovisuel et professeur 
à la Faculté des sciences 
de l’information et de la 
communication de l’Université 
du 20 août 1955, et membre du 
jury, a souligné qu’en dépit de 
faibles moyens, les étudiants en 
lice ont laissé apparaître de belles 
aptitudes dans la réalisation 
de courts-métrages, ce qui est 
annonciateur d’un avenir prospère 
pour le cinéma en Algérie.
La 2ème édition des Journées 
nationales du cinéma étudiant, 
organisées sur trois jours, a 

enregistré la participation de 
10 courts-métrages réalisés par 
des étudiants des universités 
de Constantine, Annaba, Saïda, 
Oum El Bouaghi, Tizi Ouzou, 
Mostaganem et de Skikda.
Selon, Adel Ramram, président 
de l’Association des Jeunes 
Etoiles, organisatrice de cette 
édition initiée en coordination 
avec la direction de la culture et 
des arts de la wilaya de Skikda et 
l’Université du 20 août 1955, ces 
journées visent à permettre à des 
étudiants de différents horizons 
de se contacter et d’échanger des 
connaissances et des expériences 
dans le domaine de la production 
cinématographique.

Réimpression d’une bande dessinée vieille de vingt ans 
sur Gaza

Manifestations du 11 Décembre 

exposition de photos à Alger en commémoration 
de l’évènement

Journées du cinéma étudiant à Skikda

 «Koullouna Nantami» sacré meilleur film
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L’homme d’affaires 
d’origine tunisienne 
Gérard Memmi, qui 

commercialise ce mets iodé, 
publie un livre passionnant, entre 
histoire et gastronomie.
Planter ses dents dans un 
morceau de pain agrémenté 
d’une tranche de poutargue, 
c’est mettre la mer entière dans 
sa bouche et partir pour un long 
voyage à travers la Méditerranée. 
Poutargue ? Certains se récrieront 
face à cette graphie, notamment 
les Tunisiens, qui disent plutôt 
« boutargue », mais l’auteur de 
ces lignes étant originaire des 
alentours de Martigues, dans le 
sud de la France, c’est lui qui 
décide.
Gérard Memmi, qui est lui 
d’origine tunisienne, a bien 
entendu opté pour le « b » : 
Boutargue. Histoires, traditions, 

recettes, qui vient de paraître 
aux éditions Flammarion, est un 
livre superbe sur ce mets raffiné 
concocté avec les sacs ovariens 
de la femelle Mugil cephalus. 
Connu sous le nom de muge au-
dessous de la Loire (« mulet », 
au-dessus), ce poisson à grosse 

tête est pêché depuis plus de 
quatre mille ans, bien d’avantage 
pour l’orange merveilleusement 
iodé de ses œufs que pour sa 
chair, plutôt fade et filandreuse.
Aujourd’hui à la tête des 
établissements qui portent son 
nom, Gérard Memmi a repris la 

petite entreprise de son père, qui 
transforme désormais 65 tonnes 
d’œufs de muges (dont 80 % en 
provenance de Mauritanie et du 
Sénégal) et affiche un chiffre 
d’affaires de 3 millions d’euros 
par an. Vendue à des restaurateurs 
et à des épiceries fines, exportée 
jusqu’au Japon, la poutargue 
demeure un produit de luxe : ce 
« caviar » méditerranéen coûte 
environ 140 euros le kilo.
Le livre de Gérard Memmi nous 
apprend ainsi que dans l’Égypte 
des pharaons les poissons étaient 
vidés, écaillés, leur dos était 
fendu, puis ils étaient séchés au 
soleil. Et surtout que les poches 
d’œufs, déjà, étaient conservées 
par salage, pressage et séchage. « 
De nombreux édifices funéraires, 
des tombeaux et des mastabas 
représentent la fabrication de 
la boutargue : à Saqqarah, près 

de Memphis, au sud du Caire, 
la célèbre tombe de Ti, dont le 
mastaba fut découvert en 1860 
par Auguste Mariette, montre 
des Égyptiens accroupis, fendant 
le dos des mulets, extrayant 
les ovaires des femelles, des 
boutargues séchant à côté », 
écrit-il.
Une représentation qui remonte 
à la Ve dynastie, sous l’Ancien 
Empire, c’est-à-dire plus de deux 
mille quatre cents ans avant notre 
ère… mais le procédé n’a pas 
changé ! Pourquoi changerait-il, 
d’ailleurs, puisqu’il est parfait ? 
Une perfection simple à prouver : 
si la poutargue s’accorde si bien 
avec des produits simples comme 
le pain, les pâtes, les œufs ou 
la pomme de terre, c’est parce 
qu’elle se suffit à elle-même.

Le plus grand festival de théâtre 
d’Afrique du Nord, les Journées 
Théâtrales de Carthage ont 
célébré leur 40e anniversaire.
Pour cette occasion, les 
organisateurs ont préparé une 
programmation riche de 64 
spectacles venus de 28 pays 
d’Afrique et du Moyen-Orient au 
cours des 10 jours de festivités, 
enchantant les amateurs de 
théâtre de la capitale tunisienne. 
Parmi les 10 spectacles en 
compétition , «220 Logements», 
une comédie musicale qui, avec 
charme et humour à la sauce 
ivoirienne, retrace les années 
troubles de la Côte d’Ivoire des 
années 1990 à 2010.
On a eu un peu peur de notre 
débit parce que nous, les 
Ivoiriens, on a un débit un peu 
rapide. Et puis on s’est dit est 
ce qu’ils vont comprendre parce 
qu’on a des petits moments où 

on parle le nouchi qui est une 
identité culturelle ivoirienne. 
Mais malgré ça, on a vu que 
le public tunisien comprenait 
exactement. Ils ont réagi là où 

il fallait réagir, ils se sont tus, là 
où il fallait se taire a expliqué 
Assofi Eba, comédienne .
La pièce, écrite par Chantal 
Djédjé et mise en scène par 

Souleymane Sow, dans une 
chorégraphie d’Hermann 
Nikoko, est une fresque 
historique qui revient sur 
les années douloureuses de 
l’histoire de la Côte d’Ivoire 
aux niveaux politique, social et 
culturel à travers les destins des 
habitants d’Adjamé, un quartier 
mythique d’Abidjan. 
Ces années ont été marquées 
par la mort du premier président 
Félix Houphouët Boigny, la 
naissance du concept d’ivoirité, 
le premier coup d’État, les 
premières manifestations 
étudiantes et la naissance du 
zouglou, une danse née sur les 
campus.
220 logements, l’un des 
premiers quartiers d’Abidjan qui 
étaient habités par les premiers 
fonctionnaires d’Abidjan. Donc, 
à partir d’eux, on se disait qu’il 
était important qu’on raconte 

l’histoire de la Côte d’Ivoire 
tout en tout, en montrant tout, 

tout, toute cette grandeur 

qu’ils avaient au départ et la 

déconstruction qu’ils ont eu au 

fur et à mesure que les années 

passèrent. Avec toutes les crises 

qu’on a eues en Côte d’Ivoire, 
avec la dévaluation, avec la 

révolte du multipartisme, avec 

le pouvoir de la rue et de des 

jeunes a souligné Souleymane 

Sow , metteur en scène.

Tout ce bouillonnement social 

est accompagné par la musique. 

Le troisième volet de la trilogie 

220 logements marquant la 

période 2011-2020 est en phase 
de préparation à la Fabrique 

Culturelle d’Abidjan.

En février 2024, Lupita Nyong’o 
présidera le jury de la Berlinale, 
le festival du film de Berlin. 
L’actrice kényane deviendra 
ainsi la première personne 
noire à occuper cette fonction 
prestigieuse.
Avant elle d’autres personnalités 
comme l’actrice chinoise Gong 
Li, l’américaine Meryl Streep 
ou encore le réalisateur Paul 
Verhoeven avaient présidé le 
jury de cet événement culturel 
majeur. La Berlinale est l’un des 

trois grands festivals européens 

de cinéma avec Cannes et Venise. 

Âgée de 40 ans, Lupita Nyong’o 

a accédé à la notoriété en 2013 

grâce à son rôle dans le film ‘12 

years a slave’. Une performance 

qui lui a valu de nombreuses 

récompenses notamment l’Oscar 

de la meilleure actrice dans un 

second rôle en 2014.

Tunisie 

 un livre dédié à la poutargue, ce « caviar » méditerranéen

«220 logements», une comédie ivoirienne aux Journées
 de CarthageAlger en commémoration de l’évènement

 Lupita Nyong’o, première noire 
présidente du jury de la Berlinale
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De Monet à James Bond, 
en passant par Agatha 
Christie, Hitchcock ou 

Cat Stevens, le train, à l’heure 
de la réouverture de l’emblé-
matique Paris-Berlin lundi, a de 
tout temps inspiré les artistes.
Immortalisé en peinture dès son 
arrivée en Europe par William 
Turner en Grande-Bretagne 
ou Claude Monet en France, le 
plus célèbre d’entre eux reste 
sans doute l’Orient-Express et 
son mystérieux «meurtre» de la 
reine du roman policier, Agatha 
Christie.
Dans «Anna Karénine» de Léon 
Tolstoï, le train annonce le mal-
heur et la mort tandis que dans 
«La bête humaine» d’Emile 
Zola, c’est une des implacables 
machines qui accompagnent la 
descente aux enfers du protago-
niste.
Le maître du suspense Alfred 
Hitchcock a lui aussi eu recours 
aux trains dans ses films, y 

plantant le décor parfait d’une 
conspiration («L’inconnu du 
Nord-Express»), d’une dispa-
rition («Une femme disparaît») 
ou de l’amour («La mort aux 
trousses»).
En Inde aussi, l’un des moments 
les plus emblématiques de l’his-
toire du cinéma a été tourné 
dans «Aradhana» en 1969 dans 
un train, représenté par une ma-
quette. On y voit la superstar de 
Bollywood Rajesh Khanna faire 
la cour à sa bien-aimée depuis sa 
Jeep.
La vitesse et l’exiguïté des lieux 
ont permis des scènes de cinéma 
mémorables: Tom Cruise sau-
tant entre un hélicoptère et un 
train dans le premier «Mission : 
Impossible» ou grimpant sur des 
wagons de l’Orient-Express qui 
s’effondrent dans le dernier.
Un train iconique 
Quant à James Bond, c’est aussi 
sur un train qu’a lieu la bagarre 
meurtrière de Sean Connery 

dans «Bons baisers de Russie» 
et là où tombe Daniel Craig 
dans «Skyfall», tandis que dans 
«Octopussy», Roger Moore y 
apparaît habillé en gorille, à 
bord d’un convoi transportant un 
cirque.
Rares sont ceux qui ont égalé 
l’audace de Buster Keaton, qui 
a lui-même conduit une locomo-
tive sur un pont qui s’effondre 
pour «Le Mécano de la Général» 
(1926), cascade la plus coûteuse 
de l’histoire du cinéma muet.
Les auteurs-compositeurs ont 
eux aussi adoré les trains les ra-
menant chez eux ou sortant des 
rails. Johnny Cash rêvait d’un 
train qui l’éloigne de sa cellule 
dans «Folsom Prison Blues», 
tandis que le groupe Soul Asy-
lum voyait la dépression comme 
un «Runaway Train» au milieu 
des années 90, et que Cat Stevens 
appelait à un «Train de la paix» 
(«Peace Train») pour mettre fin à 
la guerre du Vietnam.

Pour Sergio Leone, l’arrivée du 
train dans «Il était une fois dans 
l’Ouest» est celle des méchants 
et marque la fin d’un mode 
de vie. Dans «Snowpiercer», 

roman graphique, film et série 
télévisée récente, il représente 
peut-être la dernière chance pour 
les survivants d’une apocalypse 
climatique.

Back to Black, le biopic consa-
cré à Amy Winehouse, débar-
quera dans les salles obscures 
françaises le 24 avril 2024. 
Une date de sortie annoncée en 
milieu de semaine par Studioca-
nal qui, en parallèle, a dévoilé 
une seconde image tirée de ce 
film signé Sam Taylor-John-
son (Nowhere Boy, Cinquante 
Nuances de Grey) avec Marisa 
Abela dans le rôle-titre.
Côté scénario, l’écriture a été 
confiée à Matt Greenhalgh, 
lequel avait déjà travaillé 
avec Sam Taylor-Johnson sur 

Nowhere Boy, le biopic de 2009 
consacré à John Lennon. Enfin, 
le film profite d’une totale ap-
probation de la part d’Universal 
Music Group, Sony Music Pu-
blishing ainsi que de la famille 
de la regrettée chanteuse britan-
nique, ce qui veut dire que le 
long-métrage sera rythmé par 
son catalogue musical.
A travers le miroir
« Back to Black se concen-
trera sur le génie, la créativité 
et l’honnêteté extraordinaires 
d’Amy, lesquels imprègnent 
tout ce qu’elle a fait », peut-on 

lire dans une présentation du 
film relayée par Deadline.
« Un voyage qui l’a conduite 
de la folie et des couleurs du 
Camden des années 90 à l’ado-
ration mondiale. En retour, 
Back to Black passe à travers le 
miroir de la célébrité pour voir 
ce qu’Amy a vu, et ressentir ce 
qu’elle a ressenti. »
Amy Winehouse est décédée 
d’une surdose accidentelle d’al-
cool le 23 juillet 2011. Elle avait 
27 ans.

Croyez-le ou non, mais il n’y a 
pas si longtemps, Cillian Mur-
phy ne comprenait pas très bien 
en quoi consistait un mème. Une 
lacune en matière de culture po-
pulaire que l’acteur de 47 ans a 
finalement pu combler grâce au 

phénomène Barbenheimer.
Un grand détournement enclen-
ché par les succès combinés de 
Barbie et Oppenheimer au box-
office cet été et qui a donné nais-
sance à une multitude de mèmes 
impliquant la star de Peaky 

Blinders ainsi que Margot Rob-
bie, lesquels se sont retrouvés 
lors d’interview croisée.
« Maintenant je sais ce qu’est un 
mème », a assuré à Variety Cil-
lian Murphy qui, dans une inter-
view de 2017, admettait ignorer 
en quoi consistait un mème. « Je 
sais même qu’il y a des mèmes 
sur moi qui ne sait pas ce que 
c’est qu’un mème. » Un méta-
mème qui, en tout cas, fascine 
beaucoup Margot Robbie !
Le « Inception » du mème
« C’est un bon mème. C’est un 
mème dans un mème. C’est un 
peu comme le Inception des 
mèmes », s’est extasiée Margot 
Robbie en référence au film de 
Christopher Nolan dans lequel 
jouait déjà Cillian Murphy.
D’ailleurs, l’actrice de 33 ans 
n’est pas tout à fait certaine 
d’avoir su ce qu’était un mème 

avant ça, et l’un comme l’autre 
admet faire face à un sacré déca-
lage générationnel. « Je pense 
que ce sont des enfants qui ont 
lancé tout ça, non ? Et mainte-
nant ça devient cette sorte de 
mème qui se dévore lui-même 
», a enchaîné Cillian Murphy. « 
J’en suis conscient, mais c’est 

surtout parce que les gens me les 

envoient ou me les montrent. »

Et à leur décharge, il faut bien 

admettre que ce mème est en 

train de prendre des proportions 

gargantuesques, puisqu’un véri-

table film Barbenheimer est en 
préparation.

De Tolstoï à Hitchcock, le train, rêve d’artistes

La sortie de « Back to Black », le biopic dédié à Amy 
Winehouse, a été fixée au 24 avril 2024

Cillian Murphy comprend enfin ce qu’est un mème grâce 
à « Barbenheimer »
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L’ambassade des États-
Unis d’Amérique en 
Algérie a levé le voile 

sur un nouveau programme 
d’échange au profit des femmes 
algériennes. Ces dernières 
pourront désormais profiter 
d’un séjour de cinq semaines 
aux USA et bénéficier dans de 
l’expérience américaine.
Le programme TechWomen 
met en relation les femmes 
leaders émergentes dans les 
domaines des technologies, des 
sciences, des mathématiques et 
de l’ingénierie.
TechWomen 2024 : voici 
comment participer
Le programme offre aux 
participantes un large panel 

d’activités leur permettant 
d’acquérir de nouvelles 
compétences aux USA. Et ce, 
notamment, grâce à des séances 
de mentorat dans les entreprises 
de la Silicon Valley et de San 
Francisco.
Par ailleurs, pour pouvoir faire 
part de ce programme, les 

participantes doivent répondre à 
un certain nombre de critères, à 
savoir :
• Maitrise de la langue anglaise ;
• Avoir un baccalauréat ou un 
diplôme équivalent ;
• Avoir minimum deux ans 
d’expériences dans l’un des 
domaines précédemment cités ;

• Prouver ses capacités de 
leadership au service de la 
communauté.
Quels avantages pour les 
participantes algériennes ?
En plus de son programme 
riche en activité permettant de 
profiter d’une belle expérience 
aux USA, le programme 
TechWomen prend en charge :
• Le billet d’avion de la 
participante entre l’Algérie et 
les USA ;
• Le billet d’avion pour les 
voyages intérieurs aux USA ;
• l’hébergement de la candidate 
pendant son séjour ;
• Les repas et les frais 
accessoires liés au programme 
sont aussi pris en charge.

Par ailleurs, les femmes 
algériennes intéressées par 
le programme WemenTech 
sont appelées à envoyer leurs 
candidatures, avant le 10 janvier 
2024, précise l’ambassade 
des USA en Algérie dans son 
communiqué. La liste des 
documents formant le dossier 
de candidature est détaillé sur le 
site officiel de l’ambassade.
Les candidatures sont examinées 
par un comité de sélection, 
composé de leaders de chaque 
secteur d’activités et d’experts. 
Les demi-finalistes de cette 
sélection seront convoquées 
pour un entretien par la 
représentation diplomatique des 
USA en Algérie.

La sélection algérienne 
de futsal disputera deux 
matchs amicaux contre 

son homologue dominicaine 
les 15 et 16 décembre à la 
salle Harcha Hassan (Alger), 
en vue des éliminatoires de la 
Coupe d’Afrique des nations 
CAN 2024, a indiqué mardi 
la Fédération algérienne de 
football (FAF).
L’équipe algérienne sous la 
conduite du sélectionneur 
national  Nordine Benamrouche 
est en stage depuis dimanche 
10 décembre à Alger.   Seize 
(16 joueurs) prennent part à ce 
regroupement qui sera ponctué 
par deux matchs amicaux contre 
la République dominicaine 
(106ème au classement FIFA), 

le vendredi 15 et samedi 16 
décembre à la salle Harcha 
Hassan.
Lundi, le staff technique a 
programmé deux séances 
d’entraînements au niveau 
de la salle de La Coupole, 
au Complexe Olympique 
Mohamed Boudiaf: l’une 
matinale (10h30 – 12h00) et 
la seconde en fin d’après-midi 
(18h30 – 20h00), selon la même 
source.
La première a été consacrée à 
une activation cardio-vasculaire 
par un travail technique puis à 
des jeux réduits de 4 contre 4 
avec appuis.
La séance du soir a consisté 
en un échauffement PPG 
(préparation physique générale) 

plus un travail technique sur le 
tir. Ensuite, le coach national 
a invité les coéquipiers du 
sociétaire du Futsal Bordj Bou-
Arréridj Abdelraouf Djelloul qui 
a remplacé Azzedine Takedjrad 
de l’UJS Toulouse (France) à 

des jeux réduits avec appuis sur 
la moitié de terrain sur le thème 
progresser / finir.
Pour rappel, le tirage au sort 
pour déterminer le calendrier 
des éliminatoires de la CAN-
2024 de Futsal aura lieu au 

cours de la dernière semaine de 
décembre 2023.
Huit nations seront qualifiées à 
la phase finale prévue au mois 
d’avril 2024 dans un pays qui 
reste à déterminer après le 
retrait du Mozambique de son 
organisation.
Outre l’Algérie, la liste des 
sélections concernées par les 
éliminatoires se compose aussi 
de l’Angola, du Cameroun, de 
la Côte d’Ivoire, de l’Egypte, du 
Ghana, de Libye, du Maroc, de 
la Namibie, de la Tanzanie et de 
la Zambie.
La précédente édition de la 
CAN de Futsal s’est déroulée en 
2020 au Maroc et remportée par 
le pays organisateur.

Les prévisions 
météorologiques pour la 
journée de ce mercredi 

13 décembre, laissent entrevoir 
des changements notables dans 
les conditions atmosphériques, 
avec un accent particulier sur 
les régions nordiques du pays.
En effet, les régions du 
nord devraient s’attendre à 
des averses. Les prévisions 
météorologiques signalent 
une matinée pluvieuse, ce 
qui pourrait influencer les 
déplacements matinaux et 
nécessiter des précautions 

accrues sur les routes.
Au fil de la journée, le ciel 
dans les régions variera entre 
des éclaircies et des épisodes 
pluvieux. Les météorologues 
indiquent une transition 
probable de conditions 
ensoleillées à des averses, 
principalement dans l’après-
midi.
Qu’en est-il des températures ?
La vitesse du vent dans le nord 
atteindra environ 30 kilomètres 
par heure. Les températures 
côtières fluctueront entre 14 
et 16 degrés Celsius, offrant 

une journée plutôt fraîche aux 
habitants de ces zones.
Pour les régions intérieures, les 
températures varieront entre 
09 et 15 degrés Celsius. Une 
gamme de températures qui 
invite à la prudence, car des 
écarts thermiques significatifs 
peuvent être ressentis au cours 
de la journée.
Les prévisions pour les régions 
du sud du pays annoncent 
une journée ensoleillée. Les 
vents souffleront à une vitesse 
similaire de 30 kilomètres 
par heure. Cependant, les 

températures dans le sud 
montreront une amplitude 

notable, oscillant entre 15 et 34 
degrés Celsius.
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L’ambassade des USA lance le programme 
Tech-Women pour les Algériennes

Futsal / CaN 2024 :

Algérie-République dominicaine en amical les 15 et 16 décembre

Météo algérie :

Retour de la pluie et baisse des températures dès ce mercredi 


